
Rinde presidente su balance en el estado de Campeche.

Destaca reducción de delitos, pobreza y mejora de calidad de vida.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador presumió que en materia de

seguridad pública, está funcionando

bien su estrategia de atender las causas

de la violencia.

“Los delitos del fuero federal se han

reducido en 24%, el homicidio en 17%,

el robo el 26 %, el feminicidio en 29%,

el robo de vehículo en 44% y el secues-

tro en 80%”.

Al rendir un mensaje con motivo de

su Quinto Informe de Gobierno en

Campeche, el titular del Ejecutivo des-

tacó que la Guardia a nacional cuenta

con 128 mil elementos bien formados,

disciplinados y entregados a garantizar

la paz y la seguridad con la guía de la

Secretaría de la Defensa Nacional.

Agradeció a los titulares de la

Sedena, general Luis Cresencio

Sandoval, y de Marina, almirante

José Rafael Ojeda Durán, por su

apoyo no solo en materia de seguri-

dad sino en tareas de apoyo a la

población, salud, educación y obras

de infraestructura.

Aseguró que aunque se molesten sus

adversarios, en el país ya no hay masa-

cres, no se reprime al pueblo, no se

tolera la violación de los derechos

humanos y no existe un Narco-Estado.

CONÉCTATE
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El exconsejero presidente del INE,

Lorenzo Córdova, señaló que los pro-

cesos internos de los partidos políticos

son una simulación que representan

actos anticipados de precampaña, mis-

mos que han sido formalizados previo

al arranque de las elecciones.

“No sé por qué me temo que lo que

vivimos hoy es un acto de simulación y

de precampañas anticipadas. Lo pongo

sólo como un ejemplo, junto con la rei-

terada y delicada violación reiterada de

las normas por parte de funcionarios

públicos, empezando por el propio

Presidente de la República, pues ese va

a ser el gran desafío del propio proceso

electoral”, señaló.

Al término de un evento en la Escuela

Judicial Electoral, opinó que ninguno de

los aspirantes designados en procesos

internos de los partidos estaría dispuestos

a firmar una carta que no van a aspirar por

la presidencia de la República.

“Estamos en la víspera de defini-

ción, como se le llame, de quienes

serán al final del día abanderados de las

principales posturas políticas a la

Presidencia de la República. Así que va

a ser un proceso complejo, un proceso

en donde se va a expresar una vez más,

me parece, la diversidad política y la

pluralidad que caracteriza a nuestra

sociedad”, expuso.

Sostuvo que las instituciones llegan

fortalecidas después de la intentona de

desmantelamiento y de debilitamiento

que representaba el Plan B de la

Reforma Electoral.

Consideró que, tras su proceso de

renovación, el INE está en un periodo

de asentamiento, y que lo conveniente

es que se cierre lo antes posible para

estar centrados en la organización del

proceso electoral federal.
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El presidente Andrés Manuel López

Obrador realizó su primer recorrido de

supervisión a bordo del Tren Maya.

En la estación San Francisco de

Campeche, el mandatario partió rumbo

a Mérida, Yucatán.

El presidente López Obrador viaja

acompañado por directivos de las empre-

sas constructoras, entre ellos el ingeniero

Carlos Slim; así como por integrantes del

Gabinete Legal y ampliado.

El tren partido entre aplausos de

algunos campechanos y simpatizan-

tes del Presidente, quienes vieron

pasar la locomotora con cuatro vago-

nes de pasajeros.

También acompañan al titular del

Ejecutivo la gobernadora de Campeche;

Layda Sansores; de Yucatán; Mauricio

Vila; de Chiapas; Rutilio Escandón; de

Tabasco, Carlos Merino; y de Quintana

Roo, Mara Lezama.

Así como el gobernador de Jalisco,

Enrique Alfaro (MC).

El mdanatario insistió en que ya no se registran masacres en el país.

El exconsejero calificó las actividades para elegir al candidato de la Cuarta

Transformación y del Frente Amplio como ‘precampañas anticipadas’.

Realiza AMLO el primer recorrido de supervisión acompañado de goberna-

dores y de empresarios.

Estrena el Tren Maya

Procesos de partidos, una simulación: Córdova

Quinto Informe de Gobierno

VA TIGRES POR EL LIDERATO
Los felinos reciben hoy en el estadio Universitario a los Gallos 

del Querétaro con la mira en ser líderes en la jornada seis de la Liga MX.

1 / DEPORTIVO

TECATITO YA ES RAYADO
Jesús Manuel Corona firmó con el club de futbol Monterrey después de pagar 

la cifra de cinco millones y 500 mil euros por él al Sevilla, de España.

1 / DEPORTIVO

Entrega Alcalde informe en Congreso

 Las políticas públicas federa-
les lograron que cinco millones
de personas salieran de la
pobreza.
 La tasa de pobreza bajó 5.6

puntos porcentuales, al pasar de
41.9 a 36.3 por ciento.
 De 2018 a 2022, la desigual-

dad de ingresos entre los hoga-
res más ricos y los más pobres
se redujo de 18 a 15 veces.

CALIDAD DE VIDA

 22 millones de trabajadores ins-
critos en el IMSS reciben en pro-
medio 16 mil pesos mensuales.
 El salario mínimo pasó de 88

pesos al día en 2018 a 207
pesos en 2023.
 El reparto de utilidades en

2022 fue de 214 mil millones de
pesos.
 México es el tercer país del

mundo con menos desempleo.

TRABAJO

 Los delitos del fuero federal se
han reducido en 24 por ciento; el
homicidio doloso, 17 por ciento;
el robo, 26 por ciento; el feminici-
dio, 29 por ciento; el robo de
vehículo, 44 por ciento y el
secuestro, 80 por ciento.
 La Guardia Nacional incorpora

a 128 mil elementos disciplina-
dos y formados.
 El robo de hidrocarburos es

enfrentado para generar ahorros.

SEGURIDAD

 El Plan de Salud IMSS-
Bienestar es aplicado en 18 esta-
dos para garantizar atención de
calidad, gratuita y universal.
 El número de enfermeras,

médicos generales y especialis-
tas incrementó a 20 mil 886 en
los 18 estados.
 El abasto de medicamentos

alcanza el 97 por ciento en pro-
medio en las entidades federati-
vas participantes.

SALUD

 Doce millones de adultos
mayores reciben una pensión de
4 mil 800 pesos bimestrales.
 Un millón 276 mil personas

con discapacidad son beneficia-
das con pensiones.
 Benefician a 2 millones de

pequeños productores agrícolas
y a 200 mil pescadores.
 Entrega de un millón de tone-

ladas de fertilizantes gratuitos a
favor de productores.

PROGRAMAS SOCIALES

La secretaria de Gobernación, Luisa
María Alcalde, entregó a la Mesa
Directiva de la Cámara de
Diputados el Quinto Informe de
Gobierno del presidente Andrés
Manuel López Obrador.

Entre gritos de “fuera, fuera”, de la
bancada panista que le exigía retirar-
se, y el apoyo de las bancadas de
Morena y sus aliados, la funcionaria
pronunció un pequeño discurso.

Refirió que el contenido del informe
refleja el espíritu del humanismo mexi-

cano, que ha enarbolado el titular del
Ejecutivo como eje de su gobierno.

Detalló que dicha política ha
logrado sacar de la pobreza a cinco
millones de mexicanos.

“Permite que más de 30 millones
de familias puedan obtener recursos
a través de los programas sociales”,
especificó.

Y abundo en que el país registra
máximos históricos de empleos for-
males, con 22 millones de personas
registradas en el IMSS.

‘México necesita una presidenta’

La senadora panista Xóchitl Gálvez,
aseguró que “el estado que guarda
México es deplorable”, pero advirtió
que “pronto va a estar mucho mejor”
“con una Presidenta que sí asuma su
responsabilidad”. Lo hizo mientras la
bancada de Morena se salió del salón
de sesiones de San Lázaro.

Lo anterior al inicio de su discurso
al participar en la sesión de Congreso
General para la apertura del primer

periodo de sesiones del tercer año de
ejercicio de la LXV Legislatura, previo
a la entrega del informe de gobierno
por parte de Luisa María Alcalde.

“El estado que guarda México es
deplorable, pero con el esfuerzo de
todas y todos, pronto va a estar
mucho mejor (...) Necesitamos una
presidenta que asuma su responsa-
bilidad, necesitamos ya devolverle la
paz a la gente”, declaró.

Presume López Obrador baja de delitos 



Vamos a hacer un com-
promiso hoy y lo hacemos
fuerte. Si Movimiento
Ciudadano no saca más

votos que los partidos tradicionales,
me retiro de la política”: Dante
Delgado.

Consideremos un fortuito esce-
nario electoral: Movimiento
Ciudadano obtiene 30% de votos, los
partidos tradicionales 28% y Morena
42%. Efectivamente Dante se man-
tendría en la política, su partido se
impondría a los otros tradicionales, y
el ganador de la elección sería
Morena. El modo de competir con
posibilidades en 2024 es presentando
un único candidato opositor, la bron-
ca de MC con el PRIAN, con o sin
razón, no supera el objetivo de ganar
la presidencia. La presencia o ausen-
cia de Dante en la política es
intrascendente.

En una segunda carta abierta,
Dante Delgado enfatiza  que “No
existe una sola razón para sumarnos a
una alianza de impresentables y con-
denada al fracaso…Movimiento
Ciudadano es la única alternativa de
futuro… No vamos a unirnos a los
partidos que causaron la tragedia en
la que está hundido el país…México
luchó durante décadas para sacar al
PRIAN, nosotros no les ayudaremos
a regresar… MC es la única fuerza
política que puede vencer a
Morena…y así, otra serie de enuncia-
dos hasta completar el decálogo.

La obstinación del jefazo de MC
podría ser determinante en el futuro
de México, contrariedad expresada
por el gobernador de Jalisco -bastión
de MC-, Enrique Alfaro, sosteniendo
que esa entidad no acatará las órdenes
de un dirigente partidista fuera de
control, profiriendo desesperadas

declaraciones insensatas. Prometió
Alfaro nunca más volver a ser presa
de un burócrata de partido. “Dante no
merece acabar haciendo esos pape-
les”. Bien podría MC respaldar a
Xóchitl Gálvez como candidata
propia, sin alianza.

Por lado del Frente Amplio,
Alejandro Moreno anticipó que las
encuestas no favorecen a Beatriz
Paredes, retirando luego su candi-
datura a representar al Frente en las
elecciones presidenciales, extendien-
do el apoyo del PRI a Xóchitl. Será la
primera ocasión que el tricolor com-
pita sin candidato propio y postulan-
do a una mujer en una elección presi-
dencial. Xóchitl superó a Beatriz
Paredes por 15 puntos porcentuales
en dos encuestas, una telefónica y
otra domiciliaria. La votación cance-
lada para elegir representante del
Frente Amplio, con un padrón de 2
millones 300 mil ciudadanos, quedó
cancelada por razones obvias. El
anticipar resultados rompiendo reglas
y tiempos establecidos, propició la
crítica opositora, la más mordaz,
proveniente del presidente de
TODOS los mexicanos, supuesta-
mente ajeno al proceso electoral:
“Gané la apuesta -refiriéndose a su
predicción de que la elegida sería
Xóchitl- Ni modo Beatriz, nos
ganaron…es el gerente Claudio,
nunca se había visto esto en la histo-
ria, así tan descarado, porque ni
siquiera terminaron su proceso, sino
fue pura declinación. Se los dije, hay
votos que cuentan y votos que
valen…por fortuna el pueblo es el
que va a decidir”. Hubiera estado
bien que el presidente se refiriera al
descontento y quejas de Marcelo
Ebrard y su equipo “por el gran des-
orden” con  que arrancó el levan-
tamiento de la encuesta definitoria

del candidato presidencial de
Morena, en un ambiente de denun-
cias, desconfianza, irregularidades,
desorden, falta de boletas, de urnas,
de representantes, de coordinadores,

de violaciones a la veda electoral,
originando que la dirigencia nacional
ampliara la aplicación de la encuesta
hasta el 4 de septiembre y habilitar a
mayor vigilancia.

l presidente López Obrador
llega al tramo final de su atro-
pellado mandato con deudas
sociales y promesas no
cumplidas. Con una desorde-
nada y caótica ruta desenca-

denada por su errática decisión de haber ade-
lantado una sucesión, el presidente ha empu-
jado al país por un lado al abismo del ajuste
y la impunidad para los suyos y por el otro a
empoderar al crimen organizado.

Ríos de tinta se han escrito acerca del
estrepitoso fracaso de este gobierno en mate-
ria de seguridad, herencia maldita para quien
ocupe la silla presidencial en el 2024.

México hace tiempo está en barrena. El
discurso presidencial de tolerar las acciones
de los delincuentes humillando la labor y el
espíritu de nuestras fuerzas armadas es parte
de su legado enmarcado por la ausencia del
Estado de derecho.

El torbellino político electoral ha comen-
zado con el triunfo de Xóchitl Gálvez como
abanderada del Frente Amplio para disputar-
le a Morena la presidencia de México. La
participación ciudadana en este proceso fue
clave para distinguir que “no somos iguales”
al desaseado proceso que se vive en el
estanque moreno, donde la inequidad y las
variadas quejas fueron ventiladas por todas
las “corcholatas” participantes del mismo.

La soberbia como rasgo de la personalidad
de la cúpula en el poder caracterizada por un
excesivo orgullo y una evaluación exager-
adamente positiva de los resultados de la
transformación empuja a los habitantes del
palacio a una serie de peligros y consecuen-
cias negativas en diferentes áreas de la esfera
institucional.

Las señales que el Ejecutivo envía a su
sucesora marcando la agenda del próximo
sexenio no tiene fondos en el banco de una
buena parte del ánimo moreno que ve la ruta
de colisión y la complejidad de una
“operación cicatriz” interna.

El sostenido golpeteo y el fuego amigo
con el visto bueno presidencial no suma,
resta y divide en la antesala del inicio de la
madre de todas las batallas.

Pésimo cálculo y análisis del riesgo para el
cacareado movimiento que gira alrededor del
líder absoluto. De sus ocurrencias. Sus
fobias. Fijaciones y rencores.

El modelo de país está llegando a una
encrucijada que se asumió llegaría en el 2018
ante los excesos cometidos por el gobierno
de Enrique Peña Nieto que hoy, como la cifra
de desaparecidos en este régimen, ha sido
borrado de la propaganda mañanera. El ajuste
de cuentas no pasa por el expresidente sus-
tentando la leyenda urbana de un arreglo tras
bambalinas entre Andrés y Enrique.

Hoy que comienza a verse la luz al final
del túnel transformador, los retos para recon-
struir el tejido de la destrucción institucional
y delinear la hoja de ruta en materia de
seguridad, educación y salud son descomu-
nales. López Obrador desea que la política de
los abrazos continúe seis años más.
Confundiendo represión por orden y respeto
a la ley.

El infierno que se vive en regiones enteras
cogobernadas por los intereses de cabecillas
delincuenciales no debe tener continuidad.
México es estratégico en la región y permitir
el sostenido crecimiento de estas células
criminales no ha sido analizado con seriedad.
Los (no)resultados son contundentes.

Distraídos en la comodidad de la burbuja
de la cruenta lucha por el poder en la suce-
sión política y castrense, pierden de vista el
panorama integral de la realpolitik. Ese esce-
nario de los acuerdos, alianzas pragmáticas
en la toma de decisiones realistas de los
intereses nacionales y geopolíticos ante el
peligro que hoy representa uno de los
innegables legados de la transformación cua-
troté; México y su terrorismo doméstico.

n política la forma es
fondo recordaba
sabiamente don
Jesús Reyes Heroles.
Y si aplicamos la
multicitada frase del
icónico priista a lo

ocurrido el miércoles pasado con el
proceso interno del Frente Amplio por
México (FAM) para designar a su can-
didata presidencial, encontraremos que
el fondo de este este episodio fue que
cambió la forma, pero no el fondo.

Así, de risa loca, pero también de
decepción infinita al caer en la cuenta
de que todo fue una simulación, una
decisión cupular pactada antes de
someterla a la ciudadana, igual que
serán, por lo que alcanza a verse, la
encuesta formal y sus cuatro de espejo,
que encubrirán el “dedazo” presiden-
cial que finalmente definirá a la candi-
data o candidato de Morena y aliados.

Vayamos por partes.
El 3 de julio pasado, día en que se

anunció una desbandada de priistas
encabezados por el senador Miguel
Ángel Osorio Chong y que el FAM
abrió el registro de participación en su
proceso interno ya con formas y fechas
acordadas, AMLO declaró que la can-
didata sería la filopanista Xóchitl
Gálvez, porque desde hacía un mes lo
había decidido así Claudio X.
González, los de mero arriba, los que
aportan dinero para la guerra sucia y los
intelectuales orgánicos del grupo con-
servador. “Lo que quieran apostar”,
retó en la mañanera de aquel día.

Aunque la oposición aliancista había
copiado a Morena el método de la
encuesta, un elemento nuevo abrió una

puerta de esperanza a que la decisión
tendría un aval ciudadano mediante una
especie de elección primaria.

Y así construyeron su narrativa:
primero el registro y luego el requisito
de las 150 mil firmas con presencia en
al menos 17 estados del país. Xóchitl
fue la que acopió el mayor número y se
le otorgó el excesivo rol de fenómeno
político. También salvaron el requisito
Beatriz Paredes, Santiago Creel y
Enrique de la Madrid para dar paso a
los foros y a una encuesta que definiría
a los dos finalistas. Pero De la Madrid
no pasó a la siguiente fase y luego
Santiago Creel declinó. Ya no había
necesidad de la encuesta para definir a
los finalistas. Había que dar paso a los
foros nacionales y luego a la aplicación
de las encuestas entre los dos finalistas.
Su resultado se conocería el domingo 3
de septiembre, mismo día en que se
realizaría una elección primaria con los
aproximadamente 2.2 millones de per-
sonas que se registraron para aportar
firmas a sus aspirantes favoritos.

Pero al mal logrado “fenómeno
Xóchitl” se le atravesó Beatriz Paredes,
quien empezó a crecer en el ánimo del
priismo y que valoraba la posibilidad
real de ganar, si no las encuestas con un
valor de 50%, sí la elección primaria
con el valor del otro 50 por ciento .

De manera que desde el sábado 26
de agosto se activó desde Mérida, sede
del último Foro Público, el mecanismo
para cancelar la elección primaria y el
lunes pasado, 28 de septiembre, fecha
en que se inició el levantamiento de las
encuestas del FAM, el líder nacional
del PRI, Alejandro Moreno sorprendió
al salir a declarar que tras informes pre-
liminares de los resultados de las
encuestas era clara la ventaja de

Xóchitl Gálvez y que el tricolor valora-
ba la posible declinación de Paredes
quien respondió que ella iba a seguir
hasta el final.

Vino el miércoles 30 de agosto. El
Frente Amplio decidió concluir ese día
el levantamiento que según los acuer-
dos debería haber continuado hasta el
domingo 3 de septiembre, día de la
elección primaria, mientras que el pri-
ista Moreno Cárdenas se reunía con los
presidentes locales del tricolor, para
después salir a adelantar el resultado de
las encuestas.

La encuestadora Wise Interactions
dio a conocer que su estudio telefónico
basado en mil 602 entrevistas daba
59.4% de preferencias efectivas a
Xóchitl y 40.6% a Beatriz, con un dato
interesante: de cada diez llamadas de
los encuestadores solo dos fueron exi-
tosas.

A su vez, Datología (consultora
demoscópica ligada al Grupo
Reforma), levantó mil 540 entrevistas
en vivienda y obtuvo 26.6% de prefer-
encias efectivas para Xóchitl y 20.2%
para Beatriz. Más de la mitad de los
entrevistados (53%) no manifestó pref-
erencia alguna y el ejercicio tuvo una
tasa de rechazo de 55%.

Con esos datos, Moreno Cárdenas
bajó a Paredes de la contienda en un
mensaje que parecía velorio y en el que
no estuvo presente la aspirante tricolor
que, finalmente, confirmó su decli-
nación y condicionó su permanencia en
el FAM al compromiso de un gobierno
de coalición y al contenido de su pro-
grama.

Con una sola aspirante en la contien-
da, la consulta ciudadana, la elección
primaria se canceló. El FAM justificó al
señalar que esos comicios podrían

haber sido infiltrados por el gobierno
para manipular su resultado, lo que
desacreditó a su propio Comité
Organizador y a su mini INE que con
exconsejeros electorales en sus filas se
había asumido como infalible, pero en
el que se corría el riesgo real de que
salieran a relucir ilegalidades en el aco-
pio de firmas y conformación de
padrón de votantes, poca capacidad
logística para poner casillas en todos
los distritos electorales, un enorme
gasto con cargo a los partidos y, sobre
todo, la imposibilidad de controlar y
garantizar el triunfo de Xóchitl. Ella,
pues, ganó la encuesta, pero AMLO la
apuesta.

El proceso de Morena, por su parte,
tampoco está exento de simulaciones.
Pese a los reiterados señalamientos de
López Obrador de que no meterá mano
negra y que se acabó el dedazo, nadie
en su sano juicio cree a estas alturas
que así será.

El levantamiento de las encuestas se
ha iniciado y sus resultados se cono-
cerán el próximo miércoles 6 de sep-
tiembre. La definitiva será la que lev-
ante Moreno y las espejo quedaron a
cargo de “Buendía y Márquez”, prop-
uesta por Claudia Sheinbaum;
“Rubrum”, propuesta por Marcelo
Ebrard; “Focus Asesores”, propuesta de
Adán Augusto López; y “De las Heras
Demotecnia”, propuesta de Manuel
Velasco.

Fuentes cercanas a AMLO aseguran
que el presidente aún no toma la
decisión final de quien será, pero está
claro que nadie más que él tendrá la
última palabra.

Lo cierto, le decía, es que cambiaron
la forma, no el fondo. Cómo nos cuesta
la verdadera apertura democrática.

omienzo este día con una
frase contraria a quienes con
entusiasmo gritan que es un
honor. Mi afirmación,
desafortunadamente tiene
sólidos fundamentos, a mí

también me llenaría de felicidad patriótica,
sentirme orgulloso de mi Presidente.
Lamentablemente no puede ser así para
desventura de México.

Entre los anuncios que se han divulgado
con motivo del próximo informe presiden-
cial esta aquel en el que López Obrador dice
que él miraba con alegría el gusto que le
provocaba a su papá recibir su pensión jubi-
latoria; no dudo que eso haya sido, sin
embargo debemos recordar que su padre era
propietario del rancho que después le
heredó a su hijo, con lo que se advierte que
no era un hombre pobre que viviera de esa
pensión.

La venta del avión que según López
Obrador era mejor al de Obama, se vendió,
después de varios años de estar generando
gastos y ningún beneficio al país, a un pre-
cio inferior al que tiene en el mercado. Este
acto totalmente en contra de la política de
austeridad tan cacareada en esta adminis-
tración.

Ha dejado de volar en aviones comer-
ciales y ahora lo hace en aviones de la
Fuerza Aérea, que bueno, pero ¿por qué el
ocultarlo?

La ausencia de vacunas para los recién
nacidos en los hospitales públicos es con-
traria a la elocuente frase “primero los
pobres”, que es realmente solo una frase,
porque el que su hijo menor estudie en
Londres, su hijo mayor haya vivido en una
residencia en los Estados Unidos, no
responde ciertamente a esa emotiva expre-
sión.

Su crítica e insultos a la Suprema Corte,
su atrevimiento, si su atrevimiento, de
hablar de cínica la actitud de los ministros y
que violan la ley por ganar más que él es
absurda y contraria al respeto entre Poderes;
si sumamos a su salario, la renta que debería
pagar en Palacio Nacional, los alimentos y
bebidas que ahí debe consumir, la cole-
giatura de su hijo y la compra de los libros
que requiera, advertiremos que rebasa en
mucho lo que pueden ganar los ministros de
la Suprema Corte.

Y esos libros en los que estudia su vásta-
go estoy seguro no contienen los errores
garrafales ni el adoctrinamiento que se
divulga en los de texto nacionales, en donde
estudiaran los niños pobres de México.

Cuando ante el rompimiento del orden y

la paz que merecen los michoacanos, con
camiones incendiados, caminos bloquead-
os, dice que son solamente una campaña
propagandística y publicitaria, hemos de
entender que tienen razón, es una campaña
que publicita la ineptitud de este gobierno
en el campo de la seguridad pública.

Cuando dice que después de que se
conozca su decisión de quien será el can-
didato de su Partido, entregará el bastón de
mando, hallamos en su afirmación su des-
precio al orden jurídico. Se le olvida que
será hasta el 30 de septiembre del año
entrante que dejará la presidencia.

Cuando mañana a mañana, en tiempo
oficial y en contra de lo que la ley manda, se
dedica a hacer campaña en favor de su
movimiento político, encontramos su falta
de respeto a las instituciones que prometió
respetar.

Enunciar otros hechos en su esencia
idénticos a los anteriores, me obligarían a
ocupar una página completa. Con lo que
hasta ahora he escrito, fundamento que del
hombre que miente, que es incongruente
entre sus palabras y sus hechos, que viola la
ley, ofende por ofender y divide con vehe-
mencia a los mexicanos nadie en su sano
juicio puede afirmar que es un honor estar
con él, y que si en cambio es un error.

Los tiempos han llegado, se destaparán
las corcholatas y la que no sea, como
cualquier corcholata, así les llamó quien
destapará a la escogida, se tirará.

sábado 2 de septiembre del  2023

Desgaje

Un error estar con Obrador

José Rubinstein

Everardo Moreno Cruz
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El Frente Amplio, entre la farsa y la traiciónLa herencia
maldita
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Apaseo El Alto, Gto. / El Universal                        

Una niña de dos años fue asesinada por

hombres armados que entraron a su

domicilio y dispararon contra su madre

que se encuentra grave en la zona cen-

tro de Apaseo el Alto, Guanajuato.

La Fiscalía General del Estado

informó que el homicidio de la

menor, de la que mantiene su identi-

dad en reserva, se registró la tarde de

este jueves a una semana de que una

bebé de seis meses de edad fuera

abandonada en una gasolinera por 

un grupo delictivo que “levantó” y

asesinó a sus padres en el municipio

de Cuerámaro.

La tarde de este 31 de agosto, veci-

nos reportaron al sistema 911 haber

escuchado disparos en una casa de la

calle Guillermo Prieto, lo que activó

un operativo de policías en el primer

cuadro de la ciudad.

Los oficiales encontraron herida

por proyectiles de arma de fuego a

una mujer joven que dijo ser la mamá

de una bebé que estaba sin vida con

lesiones por las balas. Los homicidas

se dieron a la fuga.

En la escena se recopilaron elemen-

tos balísticos, agentes de Investigación

Criminal y peritos de campo iniciaron

actos de investigación bajo el mando y

conducción del Ministerio Público.

Ciudad de México / El Universal                        

Al manifestar que “no tengo claro las

cosas”, Octavio Romero Oropeza,

director general de Pemex, reconoció

que desconoce a detalle la exoneración

que logró ayer Emilio Lozoya Austin

en el caso de Agronitrogenados.

A su llegada al Centro

Internacional de Convenciones de

Campeche, para escuchar el V

Informe de Gobierno del presidente

Andrés Manuel López Obrador, el

titular de Pemex señaló que se seguirá

la vía jurídica y se apelará este fallo.

“¿Un revés para el Gobierno de

México esta decisión del juez?”, se

le preguntó.

“Todavía hay instancias jurídicas,

yo creo que se van a apelar a todas las

instancias”, respondió.

El director de Pemex justificó que

este jueves estuvo de gira por algunas

plataformas, por lo que no estaba ente-

rado de la situación.

“Pero algo escuché, todavía no

tengo claro las cosas. De todas mane-

ras, nosotros vamos por las vías jurídi-

cas”, agregó.

Este 31 de agosto, Emilio Lozoya

libró la acusación y el pago de 3.4

millones de dólares de reparación del

daño por el caso Agronitrogenados,

luego que el juez de control, Gerardo

Alarcón López, determinó la suspen-

sión del proceso al señalar que el

acuerdo celebrado entre Petróleos

Mexicanos, la Unidad de Inteligencia

Financiera y el dueño de Altos Hornos

de México, Alonso Ancira, por el

mismo caso también alcanza a Lozoya.

Sin embargo, el exfuncionario en

el sexenio de Enrique Peña Nieto

seguirá preso en el Reclusorio Norte,

porque tiene pendiente el proceso

penal por los presuntos sobornos de

la constructora brasileña Odebrecht,

en el que se le impuso la prisión pre-

ventiva justificada.

En audiencia intermedia celebrada en

el Centro de Justicia Penal Federal en el

Reclusorio Norte, el juez de Control

afirmó que el acuerdo de reparación

celebrado entre el empresario Alonso

Ancira y Pemex por un momento de 216

millones de dólares por la venta a sobre-

precio de la planta Agronitrogenados, se

hace extensivo a Lozoya Austin como

imputado del mismo caso.

Lo anterior, argumentó el juez, con

base en un criterio establecido por un

Tribunal Colegiado del Vigésimo

Circuito, con sede en Guerrero.

Ciudad de México / El Universal                        

Agentes de la Fiscalía General de

la República (FGR) decomisaron

alrededor de 2 millones 600 mil

pastillas de probable fentanilo, que

estaban ocultas dentro de los rieles

de un tractocamión que circulaba

sobre la carretera Internacional

México, tramo Los Mochis-

Navojoa, a la altura del poblado

Cinco, en Ahome, Sinaloa.

Durante el aseguramiento de la

droga, los elementos ministeriales,

adscritos a la Agencia de

Investigación Criminal de la FGR,

detuvieron a Alfonso Guadalupe

Bátiz Hernández, chofer de la uni-

dad, quien transportaba las pasti-

llas de probable fentanilo dentro de

rieles de metal de la estructura

inferior del vehículo con placas del

Servicio Público Federal.

La Fiscalía General de la

República informó que este acto de

investigación, forma parte de la car-

peta de investigación radicada en la

Delegación de esta FGR en Sinaloa.

Por lo anterior, la persona dete-

nida, así como lo asegurado, que-

daron a disposición del agente del

Ministerio Público de la

Federación (MPF), en Los

Mochis, Sinaloa.

‘Todavía no tengo claro las cosas’, manifestó Octavio Romero Oropeza.

Sujetos armados entraron y balacearon el interior de una casa en Guanajuato.

La droga fue encontrada en un tractocamión que cir-
culaba por la carretera Internacional México, Sinaloa.

Ciudad de México / El Universal                        

El PAN cometió un acto inmoral y de

provocación durante la sesión general

del Congreso de la Unión que se llevó

a cabo hoy en San Lázaro, al darle

espacio a la virtual candidata del Frente

Amplio por México, para que expusie-

ra durante 10 minutos en la Tribuna del

recinto legislativo, señaló el coordina-

dor de Morena, Ignacio Mier.

“Es inmoral que ya siendo formal-

mente la candidata, haga uso de la tribu-

na para presentar su proyecto de gobier-

no, pues eso es la inmoralidad. Es un acto

de provocación vil por parte del Partido

Acción Nacional, al presentar como su

oradora a quien ya es su candidata formal

y así lo han anunciado”, comentó.

Acusó que la participación de

Xóchitl Gálvez en la sesión de ayer,

podría configurar un delito electoral,

por lo que revisarán “si jurídicamente

hay algo que pueda ser impugnado”.

“Hizo uso de recursos públicos, vamos

a ver si se configura algún delito de carác-

ter electoral porque ellos ya concluyeron

su proceso, y ella vino a hacer uso y pre-

sentó lo que parecería un pobre, pero

finalmente proyecto de gobierno”, dijo.

También señaló que la inmoralidad

fue una de las prácticas del PRI mien-

tras encabezó los gobiernos federales.

“Además de ver la presunta ilegali-

dad, pues es un tema inmoral, pero no

nos sorprende, porque para ellos tuvieron

bien aprendido la vieja consigna de aquel

añoso priista que decía que la moral era

un árbol que daba moras”, dijo.

Finalmente, dijo que abandonaron el

recinto mientras Gálvez dio su discurso,

“porque no le podemos hacer otra cosa

que darle la espalda a la inmoralidad”

Ciudad de México / El Universal                        

Un juez federal solicitó a la Secretaría

de Relaciones Exteriores (SRE) resol-

ver si concede o no la extradición a los

Estados Unidos de Ovidio Guzmán

López, alias “El Ratón”, cuyo futuro

está ya en manos de la cancillería.

Al remitir su opinión jurídica sobre

el proceso contra el integrante de Los

Chapitos del Cártel de Sinaloa, al

Juzgado Quinto de Distrito en

Materias de Amparo y Juicios

Federales en el Estado de México, el

juez de control en el penal del

Altiplano, Rogelio Díaz Villarreal,

ordenó enviar el expediente a la SRE.

Lo anterior, a efecto de que la

dependencia encabezada por Alicia

Bárcena “resuelva si concede o reúsa la

extradición solicitada”.

En el oficio, Díaz Villareal informó

que Guzmán López quedó ya a disposi-

ción de la cancillería que deberá notifi-

car si autoriza la extradición solicitada

por el gobierno de los Estados Unidos

en febrero de este año.

Además, el juez de control adscrito

al Centro de Justicia Penal Federal en

el Estado de México, con residencia en

Almoloya de Juárez (Altiplano),

ordenó remitir su resolución jurídica

sobre la extradición al Segundo

Tribunal Colegiado en Materia Penal

del Segundo Circuito, a fin de que pro-

vea lo conducente con relación al

recurso de revisión que Ovidio

Guzmán López tramitó contra el sobre-

seimiento del amparo que interpuso en

abril contra la aprobación y entrada en

vigor del “Tratado Internacional de

Extradición de 4 de mayo de 1978

entre los Estados Unidos Mexicanos y

los Estados Unidos de América”.

“Agréguese el oficio signado

electrónicamente por el Juez de

Distrito Especializado en el Sistema

Penal Acusatorio adscrito al Centro de

Justicia Penal Federal en el Estado de

México, con residencia en Almoloya

de Juárez (Altiplano), en funciones de

Juez de Control, por el cual, remite la

opinión jurídica emitida en el procedi-

miento de extradición *; de cuyo con-

tenido se advierte que ordenó la remi-

sión del expediente referido a la

Secretaría de Relaciones Exteriores a

efecto de que resuelva si concede o

reúsa la extradición solicitada; asimis-

mo, informa que el quejoso ha quedado

a disposición de dicha Secretaría en el

lugar donde se encuentra privado de la

libertad. Atento a ello, remítase al

Segundo Tribunal Colegiado en

Materia Penal del Segundo Circuito,

con residencia en esta ciudad, copia de

la opinión jurídica del procedimiento

de extradición *, a fin de que provea lo

conducente con relación al recurso de

revisión hecho valer por la parte quejo-

sa. Notifíquese”, señala la notificación.

Cabe recordar que alias “El Ratón”

es requerido por la Corte Federal en el

Distrito de Columbia por cargos de

conspiración para distribuir cocaína,

metanfetamina y marihuana.

El coordinador de Morena, Ignacio Mier, afirma que la senadora panista usó
recursos públicos para su aspiración presidencial.

Analizará Morena si Xóchitl
cometió un delito electoral

El hijo de ‘El Chapo’ es requerido por
las autoridades de Estados Unidos.

Piden a SRE decidir
sobre extradición
de Ovidio Guzmán

Matan a balazos a niña de
2 años; hieren a su madre

Desconoce director de Pemex exoneración de Lozoya

Decomisan millones 
de pastillas de fentanilo

Ayer
a las 09:01 horas falleció la Sra.

Lucila Rodarte
Vda. de González  

a la edad de 80 años.

Habiendo vivido siempre en el seno de la Santa Iglesia Católica, Apostólica 
y Romana Confortada su alma con los Santos Sacramentos.

Su esposo: Sr. Pedro González Jaime (+),  
hijos: Pedro (+), Lucila, Javier (+), Jesús (+) y Sonia González Rodarte, 

hijos políticos, nietos y demás familiares lo participan 
a usted con profundo dolor y agradecen sus oraciones a Dios Nuestro Señor

por el eterno  descanso de su alma.

El duelo se recibe en Capillas del Carmen (Ave. Constitución 951 pte.).
Se oficiará Misa de Cuerpo Presente HOY a las 13:00 horas 

en el Oratorio de las propias capillas, para despedirse en el Panteón El Roble. 

Monterrey Nuevo León, a 02 de septiembre del 2023.
capillas.carmen@ocyd.mx

El diputado de Morena, Ignacio Mier

Velazco, coordinador del Grupo

Parlamentario de Morena, elogia el

Quinto Informe de Gobierno del pre-

sidente de México, Andrés Manuel

López Obrador.

Señaló que tanto organismos inter-

nacionales como nacionales, y sobre

todo el pueblo de México, ven resulta-

dos positivos en la política social cen-

trada en los sectores más vulnerables.

Respaldo de organismos nacio-

nales e internacionales

Mier Velazco destacó que los

datos proporcionados por depen-

dencias federales, organismos

internacionales y nacionales como

el INEGI y Coneval respaldan el

informe del presidente López

Obrador. Esto demuestra, dijo, que

la Cuarta Transformación ha tenido

éxito y que el pacto social con los

mexicanos está generando resulta-

dos excelentes.

‘EL PUEBLO VE RESULTADOS CON AMLO’



Ciudad de México / El Universal                    

El anestesiólogo de Los Cabos, Darwin

Aguirre Castro, investigado por la

Fiscalía General de la República e

imputado por la compra fentanilo de

uso médico, logró un amparo para la

suspensión de la prisión preventiva ofi-

ciosa decretada por un juez federal.

Según comunicó la defensa jurídica

del doctor, esta noche se notificó que se

le concedió un amparo por lo que “se

suspendió la absurda medida cautelar

de prisión preventiva oficiosa”, indicó

el abogado Antonio Juárez Navarro.

Refirió que, con lo anterior, el

médico ya no deberá presentarse en

36 horas que ordenó el juez para ser

encarcelado y podrá esperar a la

siguiente audiencia.

“Mañana tendremos a las 10 am una

audiencia para una nueva revisión y

análisis de la medida cautelar”, expuso

en un breve comunicado.

Ayer el juez de control, en audien-

cia inicial dictó la medida cautelar,

misma que fue considerada “absurda

y violatoria de derechos humanos y

de la presunción de inocencia”, según

consideró la defensa.

Ciudad de México / El Universal                    

La Fiscalía General de Justicia de la

Ciudad de México (FGJCDMX)

informó que, este viernes, agentes de la

Policía de Investigación (PDI) cumpli-

mentaron una nueva orden de aprehen-

sión en contra de Uriel Carmona por su

probable participación en el delito de

encubrimiento por favorecimiento.

A su salida del Reclusorio Sur se

desplegó un operativo en donde se le

cumplió la orden solicitada por la

Fiscalía de Investigación Estratégica de

Asuntos Especiales de la Coordinación

General de Investigación Estratégica a

un juez de control.

Los detectives le notificaron a dicha

persona de la orden de aprehensión

vigente en su contra en apego a los pro-

tocolos de actuación policial.

El imputado fue trasladado para su

certificación médica, para posterior-

mente ser puesto a disposición del juez

de control que lo requirió en ese mismo

centro penitenciario.

Habían ordenado su liberación

Este viernes, el Décimo Tribunal

Colegiado del Primer Circuito, había

respaldado la protección de la justicia a

Uriel Carmona, fiscal de Morelos y

ordenó entonces su liberación.

Tras resolverse el juicio de amparo

interpuesto por la defensa del imputa-

do, un juez federal determinó que no se

había respetado su fuero local y fede-

ral. Esta determinación fue de efecto

inmediato, por lo que la Subsecretaría

del Sistema Penitenciario de la CDMX

liberó al fiscal, quien se encontraba en

el Reclusorio Sur.

No obstante, por la noche, justo a su

salida, elementos de la Fiscalía le eje-

cutaron otra orden de aprehensión.

Sábado 2 de septiembre de 2023

Ciudad de México / El Universal               

En el marco de la reunión plenaria de la

bancada de Morena en la Cámara de

Diputados, los legisladores guindas,

del Partido Verde y del Partido del

Trabajo se reunieron con la presidenta

del Instituto Nacional Electoral (INE),

Guadalupe Taddei, para analizar los

retos del proceso electoral del 2024.

“El propósito es generar un primer

contacto entre el Instituto Nacional

Electoral y el grupo parlamentario de

las diputadas y los diputados de

Morena, lo anterior para intercambiar

ideas y reflexiones sobre el Sistema

Nacional Electoral, los retos y oportu-

nidades de los procesos electorales

2023 2024”, señaló la titular del INE.

En la primera reunión que sostiene

con los diputados del bloque oficialista,

Guadalupe Taddei refirió que también

buscará establecer canales de comuni-

cación con la bancada morenista.

“Así como establecer canales y

mecanismos de información y comuni-

cación para contribuir al fortalecimien-

to de la democracia del sistema

democrático mexicano”, aseguró.

Por su parte, el coordinador de la

bancada, Ignacio Mier, le dio la bienve-

nida y afirmó que la reunión con la pre-

sidenta del INE “es un acto democráti-

co, republicano y de colaboración”.

Cabe recordar que el INE prevé un

monto de 23 mil 757 millones de pesos

para el ejercicio 2024, y será la Cámara

de Diputados la instancia que decidirá

si se le otorgan o se hace un recorte.

CONVOCAN A INSCRIPCIÓN 
PARA VOTO EN EL EXTRANJERO

El Instituto Nacional Electoral (INE)

convocó a mexicanos residentes en el

extranjero a inscribirse en la Lista

Nominal para participar en las elecciones

de 2024 y elegir la modalidad de su voto.

El registro permanecerá abierto

desde este 1 de septiembre y hasta el 20

de febrero, para que residentes en el

extranjero emitan su voto vía postal,

electrónica, en línea o presencial.

Los ciudadanos que radican en el

exterior podrán participar el 2 de junio

del 2024 en las elecciones de

Presidencia de la República y la

Cámara de Senadores.

Además de la elección de las guber-

naturas de Chiapas, Guanajuato,

Jalisco, Morelos, Puebla y Yucatán, así

como de la Jefatura de Gobierno de la

Ciudad de México y para una diputa-

ción en los casos de Ciudad de México,

Oaxaca y Jalisco ¬-si son originarios de

alguna de estas entidades-.

Para ello deberán de contar con su

credencial para votar vigente, ya sea

tramitada en el extranjero o en territo-

rio nacional, y registrarse en la página

www.votoextranjero.mx.

En caso de no contar con su creden-

cial o que ésta haya vencido, se podrá

realizar el trámite de reposición o actua-

lización sin costo en la embajada o con-

sulado más cercano a su domicilio.

La presidenta del Instituto Nacional Electoral dijo que se busca establecer

canales y mecanismos de información y comunicación.

La Policía de Investigación aprehendió por segunda ocasión a Uriel Carmona

por su probable participación en el delito de encubrimiento.

Reynosa, Tamaulipas / El Universal  

Si Jesús, al pie de la cruz aceptó lle-

var a su reino a dos ladrones, por qué

los líderes de los cárteles no podrían

aspirar a ser nominados a un Premio

Nobel, aseguró el príncipe de

Camerún, Jean Louis Bingn, ya que,

dijo, la guerra del narco en México la

provocan otros países.

Este hombre quien dejó su país para

salvar su vida y quien ha estado nomi-

nado a recibir el Premio Nobel de la paz,

fue cuestionado acerca de la propuesta

de Delia Quiroa, activista del colectivo

10 de Marzo, para que líderes de los cár-

teles mexicanos puedan recibir este pre-

mio, si ayudan a pacificar el país.

El príncipe de Camerún estuvo en

Reynosa, Tamaulipas, para ofrecer la

conferencia “Gestionando la paz y

dejando huella”.

“Yo creo que a veces cuando la

gente está vulnerable busca opciones

para resolver los problemas que viven,

tienen que darle la oportunidad. En la

Biblia Jesús estaba en la cruz con dos

delincuentes y les da la oportunidad.

Puede ser una solución para conseguir

la paz y salvar un pueblo”, comentó

Jean Louis Bingn.

Dijo que en Noruega se tienen crite-

rios para elegir, pero que la activista

tiene derecho a hacer estas propuestas.

“En 2022 el premio se lo dieron al

ucraniano Ales Bialiatski que ahora

está en la cárcel. La paz se da con

voluntad política porque la violencia

viene del sistema político, de un país

que no puede gobernar. Se infunde

miedo para gobernar. Siempre en estas

guerras, mueren personas inocentes,

eso lo sabemos, por eso la desespera-

ción de los ciudadanos por encontrar

una solución, cualquiera que esta sea”.

Se debe buscar, dijo, que México

viva en paz aunque la guerra del narco

la provocan otros países.

“Viene de más lejos esta guerra, de

países que tienen otros intereses. Si

hubiera voluntad política la delincuen-

cia acabaría en México. La paz es el

respeto a los valores del ser humano,

sus costumbres, su manera de pensar,

cuando esto no ocurre, se genera vio-

lencia, podemos vivir con conflictos, si

se respeta a las personas”.

Refirió que Benito Juárez aseguraba

que el respeto al derecho ajeno es la

paz y en este sentido, se debe educar a

niños, niñas y jóvenes, para que sigan

este precepto pues desde el hogar, se

fomentan los valores, el más importan-

te, cuidar la vida de las personas.

Ciudad de México / El Universal               

El gobierno federal ha regularizado

sólo a 2 mil 277 personas de diferentes

disciplinas, en cinco entidades federati-

vas, para prestar sus servicios en el

IMSS-Bienestar, de acuerdo al Quinto

Informe de Gobierno del presidente

Andrés Manuel López Obrador.

En comparación, el pasado 21 de

marzo, el Instituto Mexicano del

Seguro Social (IMSS) publicó una con-

vocatoria dirigida a 27 mil 398 espe-

cialistas jubilados, por la falta de médi-

cos para atender en los hospitales de la

Secretaría de Salud que fueron transfe-

ridos al IMSS-Bienestar.

El Informe de Gobierno detalla que

al 30 de junio de 2023 sólo se han regu-

larizado poco más de dos mil especia-

listas para cubrir en cinco turnos

(matutino, vespertino, nocturno a, noc-

turno b y jornada acumulada) en el

segundo nivel de atención; y en el pri-

mer nivel, personal en los turnos matu-

tino y vespertino.

Dichos trabajadores son de Nayarit,

Tlaxcala, Sonora, Zacatecas y Colima,

sólo cinco de las 18 entidades (56.3%)

que han firmado convenios de transfe-

rencia de servicios a la Federación.

La mayoría de ellos, de Tlaxcala,

en donde se ha regularizado a 912 tra-

bajadores, 573 de Nayarit, 510 de

Colima, 240 de Zacatecas y solamen-

te a 42 de Sonora.

Por otra parte, de septiembre de

2022 a junio de 2023, el Insabi regula-

rizó 6 mil 506 plazas de personal médi-

co y paramédico del Programa

“Atención a la Salud” en las entidades

federativas (excepto Nuevo León).

“Y 2 mil 654 plazas del Programa

'Fortalecimiento a la Atención Médica'

(PFAM) a nivel nacional, con el objeti-

vo de contribuir a fortalecer las redes de

salud y garantizar el acceso efectivo y la

continuidad en la prestación gratuita de

servicios de salud”, señala el documen-

to que será entregado esta tarde por la

secretaria de Gobernación, Luisa María

Alcalde, en la Cámara de Diputados.

En cuanto a la compra consolidada de

medicamentos en el ejercicio 2023-2024,

el gobierno federal adjudicó mil 806 cla-

ves de medicamentos, material de cura-

ción y otros insumos para la salud.

“Del 31 octubre de 2022 al 30 de

junio de 2023, se reportó el cumpli-

miento de 91% de la meta y un gasto de

196 mil 906 millones de pesos”, desta-

ca el Informe de Gobierno.

Los líderes de los cárteles pueden obtener
Premio Nobel de la Paz: príncipe de Camerún

Hace apenas unos meses, Delia

Quiroa, presidenta del colectivo 10

de Marzo, pedía a los líderes de los

cárteles en México les permitieran

seguir las búsquedas de personas

desaparecidas, hoy va más allá al

solicitarles pacificar el país y a cam-

bio, los propondrán como aspirantes

al Premio Nobel de la Paz.

Por increíble que parezca, esta

mujer que ha causado revuelo por sus

constantes estrategias para que colec-

tivos como el suyo puedan ingresar a

terrenos peligrosos, sigue llamando a

los líderes de los cárteles Jalisco

Nueva Generación, Sinaloa, Del

Golfo, Noreste, Zetas Vieja Escuela,

Los Salazar, Tijuana, Ciudad Juárez,

Beltrán Leyva y la Familia Michoacana

o Caballeros Templarios.

Delia lanzó un comunicado

donde informa que en seguimiento

al mensaje que enviaron el 28 de

mayo, donde se proponía un acuer-

do de paz aprobado por el presiden-

te Andrés Manuel López Obrador,

ahora, hace una nueva sugerencia.

“Si ustedes nos ayudan a pacificar

el país, prevenir y parar las desapari-

ciones forzadas en México, yo, y

maestros en derecho que colaboran

conmigo, los propondremos como can-

didatos a ganar el Premio Nobel de la

Paz 2024”, asegura en el comunicado.

¿DÓNDE SURGE LA PROPUESTA?

Confía Taddei que diputados no recorten presupuesto de INE

Jean Louis Bingn dijo que se debe buscar que México viva en paz aunque

la guerra del narco la provocan otros países.

Detalla gobierno que se necesitan más de 27 mil médicos de área.

Sale fiscal del reclusorio; lo vuelven a detener

Darwin Aguirre es investigado por la Fiscalía e imputado por la compra de

fentanilo, que él alega fue para uso médico.

Logra anestesiólogo
amparo contra prisión

Regulariza IMSS a 2 mil especialistas
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La Comisión Nacional Bancaria y de Valores
informó que en el ejercicio de sus facultades de
supervisión, revisa el sistema de control inter-
no en materia de ciberseguridad de Caja
Popular Mexicana. Lo anterior en seguimiento a
las fallas que se han presentado en los servi-
cios financieros de esa sociedad.

Ciudad de México/El Universal.-

Moody’s Investors Service mejoró
su perspectiva de crecimiento para la
economía mexicana en 2023, en un
entorno favorecido por el nearshoring y
el buen desempeño de la actividad en
Estados Unidos

"La economía de México también
superó nuestras expectativas en la
primera mitad del año debido a una
combinación de crecimiento del gasto
de capital del sector público, inver-
siones relacionadas con el nearshoring
y un crecimiento mejor de lo esperado
en Estados Unidos, su mayor socio
comercial", dijo la firma.

Como resultado, Moody’s prevé un
crecimiento del PIB real de 3.3% para
México en 2023, desde la estimación
previa de 2.4 por ciento.

En su actualización global de per-
spectivas económicas, Moody’s mantu-
vo en 1.9% su perspectiva de crec-
imiento de México para 2024, donde
vislumbra un entorno más favorable
para países emergentes.

"Para los países de mercados emer-
gentes del G-20, esperamos que el
crecimiento del PIB real en 2023 sea
ligeramente superior, del 4.3%, frente a
nuestra estimación anterior del 3.9%,
debido a revisiones significativas al
alza de nuestras previsiones de crec-
imiento del PIB real para 2023 para
India, México y Brasil", resaltó.

Tasas de interés frenan crecimiento
global, dice Moody’s

En su documento, la firma resaltó
que las condiciones financieras estric-
tas seguirán frenando el crecimiento
económico mundial hasta 2023 y man-
tendrán el crecimiento por debajo de la
tendencia en 2024.

"Para el G-20, esperamos que el
crecimiento del PIB real se desacelere
a 2.5% en 2023 y al 2.1% en 2024,
desde 2.7% en 2022", detalló.

De acuerdo con Moody’s, el riesgo
de recesión en Estados Unidos ha dis-
minuido, pero es necesario que la pro-
ducción esté por debajo de la tendencia
para que la inflación disminuya de
manera sostenible hasta alcanzar la
meta de la Reserva Federal (Fed).

"Hemos elevado nuestro pronóstico
de crecimiento para 2023 para la
economía estadounidense a 1.9% en
2023 desde 1.1% en nuestra perspecti-
va de mayo, reconociendo el fuerte
impulso económico subyacente. Sin
embargo, anticipamos una desacel-
eración durante el resto de este año y el
próximo, lo que se refleja en nuestra
previsión de un crecimiento del 1% en
2024", dijo.

Moody’s Investor Service dijo que
se necesitan algunos trimestres de crec-
imiento por debajo de la tendencia para
evitar el sobrecalentamiento.

"Creemos que las tasas de interés,
por muy altas que sean, eventualmente
frenarán el crecimiento lo suficiente
como para mantener baja la inflación",
dijo.

En ese sentido, explicó que la
inflación está disminuyendo como se
esperaba y seguirá disminuyendo
durante el próximo año, pero los ries-
gos persisten.

"Confiamos en nuestra opinión de
que la inflación seguirá moderándose
en las economías avanzadas y de mer-
cados emergentes donde una gestión
macroeconómica razonablemente sóli-
da, junto con la credibilidad de las
políticas de los bancos centrales, ha
mantenido bajo control las expectati-
vas de inflación.

Ciudad de México/El Universal.-

Durante julio, las remesas que

enviaron los paisanos, principalmente

desde Estados Unidos, a sus familiares

en México tocaron nuevamente un

monto máximo.

El Banco de México (Banxico),

informó que, en julio del 2023, los flu-

jos por remesas ascendieron a 5 mil

651 millones de dólares, un récord para

un mes similar.

Lo anterior representó un aumento

de 6.6% respecto a julio del 2022 cuan-

do se captaron 5 mil 297 millones de

dólares cuando se incrementaron a una

tasa anual de 16.5%.

Transferencia electrónica, la vía

preferida para enviar remesas a

México

El banco central registró un total de

13.8 millones de operaciones para

enviar, sobre todo por transferencia

electrónica, un promedio de 409

dólares frente a los 407 dólares que

enviaron el mes previo, es decir en

junio.

En efectivo y en especie, el monto

promedio que trajeron bajó de 430 de

junio a 396 dólares en julio pasado.

Con ello, el flujo acumulado de

enero a julio del 2023 fue de 35 mil

895 millones de dólares, mayor al de

32 mil 817 millones de dólares reg-

istrado en el mismo lapso de 2022 y

que implicó una expansión anual de

9.4%, destacó Banxico.

Señaló que el flujo para los últimos

12 meses, es decir de agosto del 2022 a

julio del año en curso resultó de 61 mil

588 millones de dólares, superior a los

61 mil 238 millones de dólares de los

12 meses en junio pasado.

Ciudad de México/El Universal.-   

La percepción de los empresarios

sobre la situación económica de su

actividad y del país se dividió en agos-

to pues retrocedió en manufactura y

construcción, mientras que en comer-

cio y servicios avanzó, revelan los

datos publicados por el Instituto

Nacional de Estadística y Geografía

(Inegi).

El indicador de confianza empresar-

ial manufacturero registró una baja

mensual marginal de 0.1 unidades,

debido principalmente a la disminución

de 0.6 puntos en su percepción sobre si

actualmente es el momento adecuado

para invertir.

El indicador de confianza empresar-

ial del sector construcción reportó un

retroceso mensual de 0.4 unidades.

Entre los componentes que reportaron

mayor disminución, al igual que el de

la manufactura destaca el relacionado

con la inversión, con una contracción

de 1.2 puntos.

Por el contrario, el sector relaciona-

do con los servicios no financieros

reportó un crecimiento mensual de 0.2

unidades en agosto, luego de un alza de

3.3 puntos en julio. El componente de

mayor aumento fue el relacionado con

el momento adecuado para invertir con

un crecimiento de 2.4 unidades.

Por su parte, la confianza empresar-

ial del sector comercio registró un

avance mensual de 0.2 unidades en

agosto. Dos de los cinco componentes

que integran el indicador aumentaron

durante el mes pasado, entre los que

destaca el que evalúa si éste es el

momento adecuado para invertir con un

alza de 2.7 puntos.

En términos generales y con base en

cifras originales, el indicador global de

la opinión empresarial reportó un crec-

imiento anual de 8.1 unidades para ubi-

carse en los 56.51 puntos el mes pasa-

do, cifra inferior al 56.54 alcanzado un

mes antes.

Ciudad de México.-                                

México “lo tiene todo” y está viviendo el

momento adecuado para atraer capital,

generar actividad económica y empleos

derivado de la relocalización de empresas,

dijo Carlos Slim Domit, presidente del

Consejo de Administración de Grupo

Carso, quien también refrendó la inversión

en el país.

“La relocalización de cadenas producti-

vas hacia nuestro país va tomando cada vez

más fuerza como detonador muy impor-

tantes de inversión, actividad económica y

empleo, generando inclusión fundamental

para resolver la pobreza en muchas

regiones”, dijo el empresario en México

Siglo 21, el evento anual que reúne a los

becarios de la Fundación Telmex-Telcel.

Recordó que los efectos por la reciente

pandemia del covid-19 y la invasión a

Ucrania han profundizado cambios

geopolíticos y económicos por su impacto

en las cadenas de suministro, el crecimien-

to de la inflación y la competitividad.

Consideró que estas condiciones son opor-

tunidades significativas para México.

“El crecimiento de exportaciones mexi-

canas hacia Estados Unidos, el mercado

más grande del mundo, tiene una comple-

mentariedad de beneficio común, es a

través de esta relación establecida en el

tratado comercial que se pueden lograr

cadenas de producción y suministro confi-

ables, realizar inversiones para generar

empleo y crecimiento económico”, dijo.

“Somos un país que lo tiene todo y esta-

mos viviendo el momento adecuado y es su

generación quien hará que esto se consolide

en beneficio de muchísimas personas”,

acotó.

“Nosotros aquí, ante ustedes (becarios),

refrendamos, la nuestra de seguir como

siempre trabajando, invirtiendo creando y

ante todo, creyendo profundamente en

México”, resaltó.

Comentó que el país está viviendo tiem-

pos de mucha oportunidad, pues está

inmerso en la transición a una nueva era la

tercera que habido la de mayor rapidez y

alcance, la más trascendente, ya que no

solo está transformando todas las áreas de

actividad, sino que será sobre todo la más

incluyente.

“Está sustentada en la conectividad, por

ello es la era del acceso que nos permite

conectarnos a todo y con todos, en

cualquier momento y lugar, permitiéndonos

prepararlos, informarnos, entretenernos y

capacitarnos, dándole valor y viabilidad a

nuestras capacidades”, indicó.

Subrayó que Telmex Telcel ha vivido un

proceso de transformación debido a progra-

mas inversión agresivos, de actualización

permanente y capacitación intensiva.

Confianza empresarial avanzó en comercio

El indicador global de la opinión empresarial reportó un crecimiento anual
de 8.1 unidades 

México está en momento adecuado en relocalización

México “lo tiene todo” y está viviendo el momento adecuado para atraer capital,
generar actividad económica y empleos derivado de la relocalización de empresas

Remesas logran nuevo récord 
con 5 mil 651 mdd en julio

En efectivo y en especie, el monto promedio que trajeron bajó de 430 de
junio a 396 dólares en julio pasado.

Economía mexicana superó
nuestras expectativas: Moody’s

Moody’s prevé un crecimiento del PIB real de 3.3% para México en 2023,
desde la estimación previa de 2.4 por ciento.
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Gustavo Petro y Javier Milei 
se insultan mutuamente 

Juan Emilio Aguillón                        

El aspirante a la presidencia
de Argentina e inesperado gana-
dor de las elecciones primarias,
Javier Milei, aprovechó un espa-
cio en la radio colombiana para
referirse a Gustavo Petro, presi-
dente de Colombia, como "parte
de la decadencia".

"¿Qué es en el fondo un socia-
lista? Es una basura, es excre-
mento humano", declaró Milei
para RNC Radio esta semana.

Ello causó que el jefe de
gobierno de Colombia compar-
tiera en redes: "Esto decía
Hitler", provocando la molestia
en Milei.

“La verdadera enfermedad

argentina se llama socialismo. En
la medida que un país abraza esas
ideas, lo único que le va ocurrir
es ser cada vez más pobre”.

Por su parte, Petro no se ha
pronunciado sobre el resultado
de las elecciones o sobre la posi-
bilidad de que el político de ultra
derecha gane en las generales de
octubre.

En estas elecciones, Milei se
posiciona como el favorito frente
al peronista Sergio Massa, quien
funge como ministro de
Economía de Argentina y la can-
didata conservadora, Patricia
Bullrich.

Las elecciones generales de
Argentina serán el próximo 22 de
octubre.

Denuncia Bernardo Arévalo
intento golpista en Guatemala
Guatemala, Gutemala.-                           

El presidente electo de
Guatemala, el socialdemócrata
Bernardo Arévalo, denunció
este viernes  la existencia de un
plan de "golpe de Estado" para
impedir que asuma el poder en
enero de 2024 tras ganar el
balotaje del 20 de agosto

"Existe un grupo de políticos
y funcionarios corruptos que se
niegan a aceptar este resultado
(del balotaje) y ha puesto en
marcha un plan para romper el
orden constitucional y violentar
la democracia", dijo Arévalo
cuatro días después de que la
justicia inhabilitara su partido,
Semilla.

"Estamos viendo un golpe de
Estado en curso", agregó en
rueda de prensa Arévalo, hijo de
un presidente que dejó huella en
el país (Juan José Arévalo,
1945-1951) y quien ganó el
balotaje con el 58% de los votos
con la promesa de una lucha
frontal contra la corrupción, mal
endémico en el país.

GENERAR ESPERANZAS

Su amplio triunfo es atribui-
do a que generó esperanzas de
cambio en un país sumido en la
pobreza, la violencia y la
corrupción, que inducen cada
año a miles de guatemaltecos a
emigrar. Pero su ascenso al
poder ha alarmado a la élite
política y empresarial, acusada
de ser corrupta.

"Estamos viendo un golpe de

Estado en curso, en el que el
aparato de justicia es usado para
violar la justicia misma, burlan-
do la voluntad popular expresa-
da libremente en las urnas el 20
de agosto", continuó Arévalo.

"Estas acciones constituyen
un golpe de Estado que es pro-
movido desde las instituciones
que deberían de garantizar la
justicia en nuestro país, encabe-

zada por la fiscal general, con-
suelo Porras, el fiscal Rafael
Curruchiche y el juez Fredy
Orellana, así como la junta
directiva del Congreso y otros
actores corruptos y antide-
mocráticos", añadió.

Al ser inhabilitado, Semilla
no puede realizar ninguna acti-
vidad, como emitir declaracio-
nes, recaudar dinero o sumar
afiliados.

Además, sus 23 nuevos dipu-
tados tendrán facultades reduci-
das, pues no podrán conformar
una bancada, presidir comisio-
nes, participar en la preparación
de la agenda del Congreso ni
tener asesores pagados.

"Están debilitando y negando
los recursos, la autoridad y la
legitimidad que legalmente nos
ha conferido el pueblo de
Guatemala", dijo Arévalo.

Hace más de una semana, las
autoridades reforzaron la segu-
ridad del presidente electo ante
informes de un posible atentado
en su contra, a petición de la
Comisión Interamericana de
Derechos Humanos (CIDH).

“Hay políticos que han puesto en marcha un plan para romper
el orden constitucional y violentar la democracia”.

Entra en vigor reforma de pensiones en Francia
París, Francia.-                                 

Tras meses de polémicas,
protestas y un rechazo mayori-
tario entre la población france-
sa, la controvertida reforma a
las pensiones impulsada por el
Gobierno de Emmanuel
Macron empezó a aplicarse a
partir de este viernes 1 de sep-
tiembre.

Desde este día, la edad de
jubilación para los franceses
aumentará progresivamente
hasta el año 2030, cuando se
pasará de los 62 años actuales a
los 64. La idea es que esta edad
de retiro laboral aumente un tri-
mestre por cada año que trans-
curra hasta esa fecha.  

A la par, se aumentará la can-
tidad de años cotizados necesa-

rios para poder cobrar una pen-
sión íntegra. La cifra pasará de
42 años a 43 y esto será a partir
de 2027.  

Su puesta en marcha es un
triunfo para Emmanuel Macron,
que desde el inicio ha defendido
la necesidad que tenía Francia
de realizar esta reforma debido
a que el sistema corría el riesgo
de ser deficitario a causa del
progresivo envejecimiento de la
población.

Sin embargo, el Ejecutivo ha
tenido que lidiar con la oposi-
ción frontal de numerosos acto-
res sindicales, partidos políticos
y el rechazo de buena parte de
la población, quienes durante
semanas han intentado tumbar
la reforma debido a que consi-
deraban que se estaban “violan-

do” sus derechos.  
Esta reforma suponía para

muchos franceses un “ataque
más” a sus derechos laborales
fundamentales. Una sensación
extendida de pérdida que se ha
acentuado durante las últimas
décadas debido a los constantes
esfuerzos de los Ejecutivos
–tanto los de centroizquierda
como los conservadores- de
intentar retrasar la edad de jubi-
lación y aumentar el número de
años cotizados necesarios para
cobrar una pensión íntegra.

De hecho, en los últimos 30
años se han realizado cuatro
propuestas de reforma pensio-
nal, tres de ellas salieron ade-
lante y solamente una fracasó
por la movilización social en la
década de 1990.  

El Universal.-                                

El presidente ucraniano Volo-
dimir Zelensky tendrá los aviones
de combate que asegura necesitar
para hacer frente a la superioridad
aérea del ejército ruso.

La solicitud reiterada de Ze-
lensky fue atendida durante su visi-
ta a los hangares en Eindhoven,
Holanda, y Vojens, Dinamarca, el
pasado 20 de agosto.

Ahí, ultimó con los primeros
ministros de Holanda y Dina-
marca, Mark Rutte y Mette Fre-
deriksen, respectivamente, los
detalles de los acuerdos para la
entrega de aviones de combate F-
16. Previamente, Estados Unidos,
como titular de la licencia de fabri-
cación y exportación, había dado el
visto bueno a los aliados europeos
para transferir el armamento.

Zelensky aseguró que recibirá
de ambos países 42 cazas, de los
cuales Dinamarca aportará 19.

El portavoz de las Fuerzas
Aéreas ucranianas,  Yuriy Ihnat,
adelantó el pasado 17 de agosto
que no recibirán los cazas antes del
invierno de 2023-2024, pese a la
urgencia de poderío para equilibrar
fuerzas frente al ejército invasor.

El plazo previsto responde a
que Ucrania no está en condiciones
para recibir en automático este tipo
de arsenal.

Los pilotos ucranianos no tie-
nen la experiencia requerida para
pilotear las aeronaves occidentales,
su adiestramiento se limita a apara-
tos de la era soviética.

LOS PILOTOS
El proceso hacia el cumpli-

miento de este criterio comenzó en
mayo pasado, cuando Zelensky le
arrancó a su homólogo británico

Rishi Sunak el compromiso de for-
mar a pilotos ucranianos en el pilo-
taje de cazas F-16.

La primera fase de entrena-
miento habría iniciado a finales de
ese mes con alrededor de 20 ucra-
nianos como parte de un programa
que involucra a una coalición for-
mada por Gran Bretaña, Bélgica,
Países Bajos, Noruega, Dinamarca
y Estados Unidos. También se
están formando varios ingenieros y
técnicos ucranianos.

Kiev además requiere de infra-
estructura certificada, porque son
artefactos sumamente sensibles.
Justin Bronk, especialista en arse-
nal aéreo del think tank Royal
United Service Institute (RUSI),
afirma que el F-16 tiene un enorme
sistema de ventilación inferior que
prácticamente "absorbe directa-
mente todo lo que hay en el suelo".

Además de aeródromos ade-
cuados y de pilotos con credencia-
les en combate aire-tierra, deben
cumplir requisitos logísticos y tác-
ticos.

El suministro de cazas "también
requerirá munición, piezas de
repuesto y mantenimiento las 24
horas del día", señaló el secretario
General de la OTAN, Jens
Stoltenberg, durante la reunión con
los ministros de Defensa en junio.

Este requerimiento escapa a la
habilidad de adaptación de los
ucranianos.

Entre los primeros en alzar la
mano para participar en el desarro-
llo táctico se encuentra el fabrican-
te de material de defensa estadou-
nidense Lockheed Martin. La
firma reportó que, si los Estados de
la OTAN aceptaban el envío,
estaría dispuesta a contribuir en
adiestramiento y mantenimiento.

CAPACIDAD OFENSIVA
Ucrania inició a principios de

junio la contraofensiva dirigida a
recuperar los territorios arrebata-
dos por Ucrania desde febrero de
2022. A la fecha el progreso ha
sido limitado, en parte, por el
dominio aéreo ruso.

Diversos expertos sostienen
que el rumbo de la guerra podría
cambiar con los aviones occidenta-
les. La modernización armamen-
tista de Ucrania se ha concentrado
en el ámbito de la infantería con la
adquisición de tanques estadouni-
denses, alemanes y británicos,
blindados y artillería antiaérea.

El poder aéreo elevaría a otro
rango la fuerza armamentista. Por
ejemplo, los proyectiles lanzados
por los tanques Leopard alemanes
tienen un alcance máximo de cinco
kilómetros y la velocidad del vehí-
culo apenas supera los 70 kilóme-
tros, mientras que los aviones de
combate vuelan normalmente a
600 millas por hora y pueden
defender el espacio aéreo frente a
las principales amenazas rusas:
misiles, aviones y drones.

Los estudiosos esperan que las
tropas obtengan ventajas en el
campo de batalla con los cazas.

Aunque hay analistas que pien-
san que difícilmente Ucrania podrá
poner en acción los F-16. Las
obras de infraestructura requeridas
no escaparán a los satélites rusos.

Bronk advirtió en un pódcast
publicado en abril que una vez que
Rusia establezca la ubicación de
estas bases aéreas podría atacarlas
y eliminar la flota de F-16.

"No puedes hacer montones [de
bases]. Tienes que centralizar en
una o dos por los recursos limita-
dos, es una postura bastante vulne-
rable" mientras estén estacionados
en tierra, aun tratando de blindar
los hangares y las pistas con siste-
mas de misiles tierra-aire Patriot.

Bronk sostuvo que en el arsenal
occidental hay otros aviones de
combate que encajan mejor en los
aeropuertos ucranianos.

Decadente, basura, Hitler, son algunos de los calificativos lan-
zados entre ambos políticos.

Emmanuel Macron

A Rusia no le funcionó el bloqueo a los granos de Ucrania.

Los poderes Judicial y  Legislativo operan en contra

Cuestionan cuándo llegará el poder de los F-16

Podrían reanudar
acuerdo de cereales
Moscú, Rusia.-                               

El presidente de Rusia,
Vladímir Putin, recibirá el
lunes a su homólogo turco,
Recep Tayyip Erdogan, en el
balneario de Sochi, en el Mar
Negro, anunció el viernes el
Kremlin, poco más de seis
semanas después de que Moscú
abandonó un pacto mediado en
parte por Ankara que permitía
la llegada de cereales ucrania-
nos a los mercados de todo el
mundo a pesar de la guerra.

El vocero del Kremlin,
Dmitry Peskov, anunció las
conversaciones el viernes,
poniendo fin a semanas de
especulaciones acerca de cuán-
do y dónde se reunirían de
nuevo los dos líderes en medio
de los esfuerzos para revivir la
iniciativa, que hacía llegar
grano y otros alimentos a Áfri-
ca, Oriente Medio y Asia,
donde el hambre va en aumen-
to.

Turquía, junto con Naciones
Unidas, negoció el pacto firma-
do en julio de 2022 que per-
mitía a Ucrania exportar grano
y otros alimentos desde tres
puertos del Mar Negro.

Un memorando indepen-
diente entre la ONU y Moscú,
acordado al mismo tiempo,
prometía eliminar los obstácu-
los para el envío de alimentos y
fertilizantes de Moscú a los
mercados mundiales.

Pero Rusia se retiró unilate-
ralmente de los pactos a princi-
pios de año alegando que no se
habían cumplido las condicio-
nes estipuladas.

El jueves, el ministro ruso de

Exteriores, Sergey Lavrov,
recibió a su contraparte turca
para conversaciones en Moscú.

El secretario general de la
ONU, António Guterres, envió
a Rusia una nueva propuesta
para reactivar el acuerdo, pero
no satisfizo las demandas de
Moscú, dijo Lavrov entonces.

Lavrov dijo que le entregó a
Ankara una lista de medidas
que Occidente tendría que
adoptar para reanudar los
envíos de cereales y fertilizan-
tes ucranianos. El diálogo entre
Putin y Erdogan podría ayudar
a desbloquear la situación.

El acuerdo había permitido a
Ucrania exportar casi 33 mil
toneladas de grano.

También el viernes, funcio-
narios rusos dijeron que sus
defensas antiaéreas intercepta-
ron aviones no tripulados que
se dirigían a tres regiones occi-
dentales del país. Según los
gobernadores regionales, los
sistemas de defensa intercepta-
ron drones en las provincias de
Kursk, Belgorod y Moscú.

Los aeropuertos de Moscú
suspendieron brevemente sus
vuelos, pero no se reportaron
daños materiales ni personales,
de acuerdo con las autoridades
rusas.

Los aviones no tripulados
dirigidos contra objetivos en
Rusia — de los que Moscú res-
ponsabiliza a Ucrania — se han
convertido en algo casi cotidia-
no mientras la guerra entró en
su 19no mes y las fuerzas de
Kiev siguen adelante con su
contraofensiva. Recientemente,
los drones se han adentrado
más en el territorio ruso.

Ucrania reclama celeridad  para repeler a Rusia

Ucrania requiere pilotos preparados, infraestructura para el
mantenimiento de las flota, y proveedor de municiones.
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Arranca con diferencias y ataques
nuevo periodo de sesiones

Arremeten GLPAN contra 
Samuel por su ausencia

Jorge Maldonado Díaz

Con la notable ausencia del Goberna-

dor del Estado, Samuel García Sepúl-

veda, el Congreso Local arrancó el

primero periodo de sesiones del tercer

año de labores de la Septuagésima Sexta

Legislatura, en donde diputados del PAN

y del PRI acusaron al Gobernador Sa-

muel García de provocar una crisis polí-

tica sin precedentes en el estado.

Mauro Guerra Villarreal, presidente

de la mesa directiva en su mensaje dijo

estar preocupados por la falta de gober-

nador de tiempo completo en la enti-

dad.

“Mientras el Gobernador se la pasa

viajando, se lleva a cabo un ecocidio

en el Río Santa Catarina, ignora los re-

clamos de la ciudadanía ante la crisis

de inseguridad”, apuntó.

Lorena de la Garza Venecia, dipu-

tada del PRI criticó la persecución po-

lítica que desde el Palacio de Cantera

se ha empleado en contra de los inte-

grantes de la oposición, pero sobre

todo a las mujeres legisladoras.

“En este momento, lamentable-

mente vivimos una preocupante per-

secución política contra quienes

diferimos de algunos puntos de vista.

Las mujeres, en particular, enfrenta-

mos esta presión, siendo forzadas a

evitar temas incómodos por temor a

represalias hacia nuestros amigos, fa-

miliares o nuestra persona”.

Por su parte, Carlos de la Fuente

Flores, coordinador de la bancada del

PAN señalo que, ante la actuación de

la administración estatal, haciendo un

frente fuerte, unido frente a esta caó-

tica forma de gobernar.

“Ha tratado de pisotear la voluntad

popular tratando de obtener diputados

a chaleco, comprando los nuevos di-

putados que forman parte de su ban-

cada, hay cero diálogo y mucha vio-

lencia política”, dijo.

“Este clima se ha extendido a todo

aquel ciudadano que no comulgue con

su actuar, que le reclame errores, que

lo distraiga de sus redes sociales o de

sus tiktoks, en donde abunda la super-

ficialidad y la egolatría”, expuso.

Raúl Lozano Caballero, coordina-

dor de la bancada del Partido Verde

Ecologista de México hizo un llamado

al diálogo y a poner fin al conflicto

entre Poderes.

Inició sin la presencia del gobernador Samuel García Sepúlveda.

Mantiene Acción Nacional la mesa
directiva del Congreso local

Jorge Maldonado Díaz

Con la inconformidad de la bancada de

Movimiento Ciudadano que incluso sacó

cartulinas con la leyenda "dedazo", el

pleno del Congreso aprobó a la nueva

mesa directiva que quedará en manos del

PAN.

De tal manera que Mauro Guerra Villa-

rreal será por segundo año consecutivo el

presidente del Poder Legislativo.

Al someter a votación la propuesta de

la Comisión de Coordinación y Régimen

Interno esta fue aprobada con 27 votos a

favor, 11 en contra y tres en abstención.

Al momento de dar a conocer el resul-

tado los legisladores del partido naranja in-

tentaron a gritar dedazo, pero la

manifestación fue opacada por los diputa-

dos del PRI y del PAN.

“Es un dedazo, no hay rotación, en el

Congreso hay un dedazo, que lamentable y

que pena que sea Mauro, no vamos de

acuerdo que sea Mauro, no hemos sido re-

presentado bien por Mauro”, apuntó.

El priista Ricardo Canavati Hadjópulos,

quedó como primer vicepresidente; la

emecista Tabita Ortíz como segunda vice-

presidenta, a la priista Gabriela Govea se

le asigno la primera secretaria, y a la mo-

renista Anylú Hernández, como segunda

secretaria.

Al respecto, la fracción de Movimiento

Ciudadano anunció que promoverá un jui-

cio ante el Tribunal Electoral del Estado

(TEE) contra la designación de Mauro

Guerra como presidente de la Legislatura

por un segundo periodo.

“No conformes con violentar la Ley

Orgánica en el sentido de que la presiden-

cia del Congreso tiene que ser rotativa y

que sólo se puede presidir el Congreso por

un año, lo eligen por un segundo año, es

decir, hay dos violaciones concretas, ade-

más de no estar representados todos los

partidos que tenemos también el derecho

de acceder a esta presidencia”, expresó.

“Mauro Guerra se convierte en un pre-

sidente con toda la falta de legalidad posi-

ble y todos los acuerdos que lleguen a

generarse desde su presidencia vuelven a

estar viciados de origen, sus discursos son

más de un dirigente de partido y lo repito:

Mauro Guerra fue un pésimo presidente de

su partido y ahora es un pésimo presidente

del Congreso del Estado”, expuso Sandra

Pámanes, diputada de MC.

La inconformidad de la bancada del

partido naranja se debió a que no fue to-

mada en cuenta una propuesta que ellos re-

alizaron en donde la presidencia

quedaba en sus manos.

Heriberto Treviño Cantú, coordi-

nador de la bancada del PRI aseveró

que el documento entregado era una

iniciativa y en la COCRI no se aten-

dían ese tipo de documentos.

Cabe destacar que el Congreso

Local no le concedió al Gobernador

Samuel García Sepúlveda el desea de

que Movimiento Ciudadano se que-

dara con la presidencia.

Mauro Guerra será el presidente por segundo año consecutivo.

Jorge Maldonado Díaz

Por no haber asistido al arranque del

primer periodo de sesiones del tercer año

de labores de la actual legislatura, Carlos

de la Fuente Flores arremetió en contra del

Gobernador Samuel García Sepúlveda.

El coordinador de la bancada del PAN

en el Congreso Local dijo que el mandata-

rio estatal era un cobarde.

Y más por estar utilizando a las institu-

ciones públicas para amedrentar a los di-

putados de oposición.

“Ojalá hubiera venido, aquí si se lo hu-

biéramos dicho que es un cobarde al utili-

zar las instituciones públicas para

amedrentar a los diputados de oposición no

es más que un hecho de cobardía”.

“Yo si tengo la capacidad de decírselo

de frente, que deje de ser un cobarde, las-

timosamente él quiere aplastar a todo el

que piensa diferente, lo único que quiere

es quedar bien en su Tik Tok y redes so-

ciales donde vive un mundo de fantasía,

Nuevolandia no es real”, arremetió el pa-

nista.

En rueda de prensa, el líder de los le-

gisladores panistas aseguró que desde el

pasado jueves regresaron las presiones.

Señaló que, por el simple hecho de no

ceder la presidencia del Congreso, de

nueva cuenta el personal de Agua y Dre-

naje, Salud, Medio Ambiente y Protección

Civil, comenzó al amedrantamiento hacía

los legisladores del PRI y PAN.

“No quiero mencionar nombres, pero

desde ayer han estado cerrando negocios

de algunos compañeros Diputados, van

con cuestiones de agua, salud, medio am-

biente, protección civil, de la forma más

cobarde como puede ser el actuar de un

Gobernador que, ojalá hubiera venido (a la

sesión de inicio de actividades en el Con-

greso) y se lo hubiéramos dicho de frente,

que es un cobarde”.

“No me gusta pasar chismes, no te

puedo decir nombres, pero han sido muy

puntuales y desde ayer cerraron negocios

de algunos compañeros diputados, son los

mismos de siempre, Agua, Salud, Medio

Ambiente, Protección Civil; la forma más

cobarde como puede ser el actuar de un go-

bernador”, agregó.

Diputado Carlos de la Fuente.

Suma ‘Río Verde’ retiro de 84 toneladas
de basura en el río Pesquería

Consuelo López González

A cuatro días de su arranque,

el programa Río Vive suma el re-

tiro de 84 toneladas de escombro

y basura del Río Pesquería.

En rescate del afluente; la Se-

cretaría de Medio Ambiente, en

conjunto con los municipios de

Monterrey y Escobedo, pusieron

en marcha el plan de remedia-

ción que contempla la elimina-

ción de 120 mil toneladas de

basura y la reubicación de 720

personas que habitan en el lugar.

Al momento se han clausu-

rado siete predios en la Alianza

Riveras del Río, en el municipio

de Monterrey.

"El Río Pesquería empieza a

tomar vida gracias a las acciones

encabezadas por el Gobierno de

Nuevo León y la Secretaría de

Medio Ambiente", se informó

mediante un comunicado.

"En solo cuatro días, se han

logrado recolectar 84 toneladas

de escombro y basura, un alivio

para el afluente".

"Los montones de basura que

dañan el medio ambiente y gene-

ran focos de infección, poco a

poco empiezan a desaparecer

para darle vida al Río Pesquería",

agrega.

A la par se mantienen mesas

de diálogo con los habitantes de

predios irregulares, quienes

serán reubicados por Fomerrey.

Por años, el Río Pesquería ha

sido utilizado como un basurero

clandestino y como punto de

asentamientos humanos irregula-

res; sin embargo, tal parece que

dichas problemáticas llegarán a

su fin.

El proyecto incluye la reacti-

vación de cuatro parques públi-

cos aledaños al área; así como

generar las condiciones necesa-

rias para un parque lineal.

Félix Arratia Cruz, Secretario

de Medio Ambiente, señaló que

tras un estudio topográfico en los

5 kilómetros del tramo, se de-

tectó la existencia de una carga

bacteriana en diversos tramos

que afectaría la salud de 170 mil

personas que viven en los alre-

dedores.

Se suspendieron siete predios en la Alianza Riveras del Río.

Decidirá Suprema Corte de Justicia
el fondo para los municipios

Alma Torres Torres

La Suprema Corte de Justicia

es la que tiene la última palabra,

en cuanto al fondo de 2 mil 500

millones de pesos, para los mu-

nicipios de Nuevo León, advir-

tieron los alcaldes del PRI en

entrevista.

Lo anterior, lo manifestaron

durante el inicio del primer pe-

riodo de sesiones del tercer año

de la presente legislatura, des-

pués de que dicha instancia con-

siderara improcedente el recurso

promovido por el Gobernador

Samuel García.

Guadalupe Cristina Díaz, al-

caldesa de Guadalupe consideró

que el Gobierno a cargo de Sa-

muel García Sepúlveda, buscó

nuevamente la forma de salirse

por la tangente un día antes de

que venciera el plazo para entre-

gar el recurso, que era el 31 de

agosto. 

“Lamentablemente buscaron

otras salidas y pues estamos

ahora frenados en el Tribunal de

Justicia Administrativa era el día

de ayer para haber tenido la

oportunidad de entregar el

pago”, dijo.

“La Corte nos dio la razón y

pues sin duda no lo atendió el

gobierno del Estado y buscó sa-

lidas por la tangente, pero yo

estoy segura que va a quedar, la

Corte es la Corte”, añadió.

Lo anterior, luego de que el

municipio de Abasolo obtuvo

una medida cautelar por parte de

la Segunda Sala Regional Nor-

este del Tribunal Federal de Jus-

ticia Administrativa (TFJA) que

frenó la entrega del fondo a los

municipios gobernados por el

PRI y el PAN. 

Por su parte, David de la Peña

Marroquín, alcalde de Santiago,

señaló que el Estado les adeuda

55 millones de pesos como parte

del fondo y que metieron un re-

curso como terceros interesados.

“El día de ayer hubo una sus-

pensión por parte del Tribunal

Federal de Justicia Administra-

tiva, ya metimos el recurso nos-

otros como terceros interesados

para pelear el fondo que corres-

ponde, el fondo está en la Ley”, 

comentó.

“No estamos pidiendo nada

que no nos corresponda, es una

ley de egresos que firmó el go-

bernador y pues esperemos que

se entreguen los recursos para

poder hacer las obras que son

obras para los ciudadanos a final

de cuentas”.  

“Tan es así que es un fondo

legal que ministraron el 20 % es-

tamos esperando nosotros alre-

dedor de 55 millones de los 75

que le corresponden al municipio

de Santiago y pues obviamente

la Ley se Egresos del Estado del

2024 pues tienen que venir tam-

bién esos 75 millones más los 55

pendientes, pues obviamente tie-

nen ministrar la tesorería los fon-

dos que le faltan”, Puntualizó.

Mientras que, el alcalde de

Juárez, Francisco Treviño, advir-

tió que continuarán con el pro-

ceso vía legal, ya que por la falta

de los recursos se han visto afec-

tados algunos pagos o licitacio-

nes.David de la Peña dijo que les adeudan  55 millones de pesos.
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Bajo el argumento de que la

Comisión Permanente sigue

dándole largas a la solicitud de

licencia de la diputada Alhinna

Vargas García, la bancada de

Movimiento Ciudadano solici-

to ante el Tribunal Estatal

Electoral un juicio para la pro-

tección de derechos de la

suplente Rosaura Guerra.

Al respecto, el Coordinador

de la Bancada Naranja,

Eduardo Gaona, precisó que el

JDC es por la vulneración a los

derechos políticos-electorales

de Rosaura Guerra, Diputada

Suplente de Alhinna Vargas,

quien ya renunció al cargo de

Diputada local al presentar una

licencia para separarse del

cargo, a fin de atender asuntos

personales.

Es decir, ante la ausencia de

Vargas, el Congreso debe tomar

protesta a su suplente, Guerra,

para asumir el cargo.

Cabe destacar que Guerra es

afiliada a Movimiento

Ciudadano y, por Ley, deberá

integrarse a la Bancada

Naranja.

“Es motivo de que el pasado

miércoles en el Congreso de

nueva cuenta escondieron el

escrito donde la ex Diputada

Alhinna está pidiendo licencia,

entonces, ya pasaron dos sem-

anas en que la Permanente del

Congreso, el miércoles de la

semana pasada, y antier, este

miércoles, esconden el escrito”,

dijo Gaona.

Al respecto, Guerra indicó

que el PRIAN la obstaculiza de

cumplir con su deber con los

ciudadanos como Diputada

local de la Bancada Naranja.

Alhinna Vargas solicitó

licencia desde el pasado 23 de

agosto, y a la fecha, el

Congreso del Estado no ha

tomado protesta a Rosaura

Guerra.

“La Ley marca que al

momento de que la titular por

cualquier motivo presente un

escrito por el cual abandona el

puesto que en su momento lo

llegó a obtener por la

ciudadanía, inmediatamente

no puede quedar acéfalo y la

suplente debe tomar inmediata-

mente su cargo”, comentó

Guerra.

Para obtener mayores resulta-
dos contra la delincuencia; Nuevo
León atacará la violencia desde la
raíz.

Martha Herrera González,
Secretaria de Igualdad e Inclusión,
encabezó ayer la tercera sesión
para la integración de comisiones
de seguimiento del Programa
Estatal de Prevención de la
Violencia y la Delincuencia 2023-
2027.

En el LAB Nuevo León,
acordó con representantes de
organizaciones civiles y univer-
sidades las acciones a realizar
al corto plazo, mediano y largo
plazo.

Se prevé que en breve se
compartan los indicadores a
medir el impacto del plan.

"Hoy cerramos ya los traba-
jos de las mesas para desdoblar
el Programa Estatal de
Prevención que eso era nuestro
interés", refirió.

“La intención de estas mesas

es poder bajar eso que las
juventudes, que las personas,
los ciudadanos nos dicen todos
los días".

Es de destacar que en sesiones
previas se integró un directorio de
instituciones, además de mapear
los programas y acciones de las
instituciones involucradas, e inte-
grar la Comisión de Seguimiento
y Evaluación.

"Nos preguntamos cómo lo
hacemos de manera coordinada
para tener ese impacto que quere-
mos lograr".

"¿Cómo medirlo? De eso se
trata, de tener una brújula y saber
si vamos bien", aseveró.

Becas y oportunidades labo-
rales para los jóvenes, capac-
itación, opciones de sano
esparcimiento, son parte de la
estrategia.

Participan también iniciativa
privada, organismos interna-
cionales y representantes de los
gobiernos municipales, estatal y
federal.

Con miras a ser el más
grande de América Latina,
Nuevo León lanzó la lic-
itación del Hospital
Oncológico Infantil, ubicado
en el extinto Penal del Topo
Chico.

A iniciar los trabajos de
construcción el próximo 12 de
octubre, el nosocomio contará
con ocho niveles, 185 camas
y ocho quirófanos, en benefi-
cio de 1.5 millones de niños.

El inicio de operaciones
fue programado para el próxi-
mo 20 de diciembre de 2025.

“Proyecto integral para la
construcción y equipamiento
del hospital infantil…el
Proyecto Integral incluye la
elaboración del proyecto
arquitectónico y el proyecto
ejecutivo, el desarrollo y la
ejecución de la obra y el
equipamiento y mobiliario
correspondiente", refiere.

“Los trabajos se desarrol-
larán en una superficie de 73
mil 191.52 m2. Actualmente
denominado Parque
Libertad”, indica el documen-
to.

La visita al lugar de la obra
se programó para el día 11 de
septiembre, y el 12 se
realizará la junta de aclara-
ciones.

Los interesados tienen
hasta el 14 de septiembre para
revisar y adquirir las bases.

El 21 de septiembre será la
presentación y apertura técni-
ca de las propuestas, y el 26 la
apertura económica.

En rueda de prensa Nuevo
León Informa, Alma Rosa
Marroquín Escamilla,
Secretaria de Salud en el
Estado, adelantó que antes de
concluir el año estarán en
condiciones de colocar la
primera piedra.

Al momento, dijo, están

por terminar los estudios de
pre inversión, destinando 2
mil 700 millones de pesos al
proyecto.

Una vez que entre en fun-

ciones, se trasladará a todos
los pacientes menores de edad
del Hospital Materno Infantil
al nuevo nosocomio.

Los requisitos que deben

cumplir las personas interesadas

en contender por una candidatura

independiente en el próximo pro-

ceso electoral, fueron dados a

conocer por el Instituto Estatal

Electoral y de Participación

Ciudadana de Nuevo León

(IEEPCNL).

Los interesados deben reunir

copia certificada del acta de

nacimiento, de la credencial para

votar, y del acta constitutiva de la

Asociación Civil integrada, al

menos, por la o el aspirante, su

representante legal y la persona

encargada de la administración de

los recursos de la candidatura

independiente, y deberá contener

los Estatutos.

Además, de la certificación de

la inscripción en la lista nominal

de electores respectiva, original

de la constancia de residencia,

copia simple de cualquier docu-

mento emitido por el Servicio de

Administración Tributaria, en el

que conste el Registro Federal de

Contribuyentes de la Asociación

Civil.

Y una copia simple del contra-

to de la cuenta bancaria abierta a

nombre de la asociación civil, que

será utilizada para depositar los

ingresos obtenidos del finan-

ciamiento privado de simpati-

zantes, autofinanciamiento y, en

su caso, financiamiento público.

El organismo electoral señaló

que, si bien se dan a conocer de

manera anticipada estos requisi-

tos para postularse por alguna

diputación local o la integración

de algún ayuntamiento, deben

presentarse hasta que el organis-

mo emita la convocatoria.ATT

Consideran que  se le ha estado dando largas al tema

El objetivo es obtener mayores resultados contra la delincuencia

Solicita GLMC al TEE juicio para proteger a diputada

Atacará Nuevo León la 
violencia desde la raíz

Lanzan licitación para Hospital Oncológico

La meta es que sea el más grande de América Latina

Dan a conocer requisitos para candidaturas independientes

Un total de 32 ciudadanos reci-

bieron su certificación en diversas

capacitaciones dentro del programa

“Empleo Temporal” que ofrecen en

conjunto las Secretarías de

Desarrollo Económico y de

Servicios Públicos de Monterrey.

El grupo laboró durante tres

meses en actividades de rehabil-

itación y embellecimiento para la

ciudad. 

Al mismo tiempo, recibió capac-

itación técnica en plomería, jar-

dinería, albañilería, impermeabi-

lización y otros.

En esta tercera generación de

graduados, se contó con el apoyo de

la Cámara Nacional de la Vivienda

(CANADEVI) para la impartición

de los talleres. 

La entrega de certificados fue

encabezada por la Secretaria de

Desarrollo Económico, Betsabé

Rocha Nieto; el Secretario de

Servicios Públicos, José Santos

Valdés Salinas; y la Gerente de

Comunicación de CANADEVI,

Claudia Torres Camarillo.

“El municipio de Monterrey está

dando herramientas para la vida”,

reconoció Betsabé Rocha.

“Lo más importante y que esta-

mos viendo en los testimonios de los

participantes es positivo, los hace

sentirse productivos, se sienten

útiles, y puedan ver que sigue habi-

endo oportunidades sin importar su

condición, y me refiero a la gente

con discapacidad y sin importar

edad”.

Como en las ediciones pasadas,

se llevó a cabo la bolsa de empleo

con la colaboración de empresas que

ofertaron vacantes para contratación

inmediata vinculadas a los talleres

impartidos, dando a los beneficiar-

ios la oportunidad de contar con un

empleo fijo. 

Por su parte el Secretario de

Servicios Públicos, José Santos

Valdés Salinas, señaló que los traba-

jos se centraron principalmente en

el mantenimiento de áreas verdes y

limpieza. 

Ayer se tuvo una sesión en la que se dieron a conocer

El grupo laboró durante tres meses en actividades de rehabilitación

Certifican a 32 regios  en ‘Empleo Temporal’

Para acercar la Universidad a los

jóvenes y evitarles a ellos y sus familias

gastos extra de traslado, alojamiento y ali-

mentación, el municipio y la Universidad

Autónoma de Nuevo León arrancó

“Unidad Académica Santiago”. un espa-

cio donde se ofrecerán 17 programas

educativos de nivel licenciatura.

David de la Peña Marroquín, alcalde

de Santiago destacó que el edificio educa-

tivo viene a concretar dos años de ges-

tiones formales de la actual

Administración municipal, y un sueño

que surgió desde el 2015.

Lo anterior, durante la gestión del

ahora Diputado local, Javier Caballero,

quien estuvo presente en el arranque de

obra, junto al Rector de la Universidad,

Santos Guzmán.

“Este es un hecho histórico que va a

elevar el nivel de educación del munici-

pio”, expresó el Alcalde, 

“Hoy, 110 alumnos ya están cursando

sus primeros semestres de facultad, y con

estas aulas que hoy vamos a arrancar su

construcción, más de 480 jóvenes por año

se van a poder estar graduando, desde

aquí, desde Santiago, Nuevo León”.

El ejecutivo municipal dijo que están

dando cumplimiento a uno de los grandes

compromisos adquiridos con la comu-

nidad santiaguense, como es el de apoyar

y facilitar a los jóvenes la continuidad en

sus estudios.

“Y contribuir a la economía de nues-

tras familias evitándoles gastos de trasla-

do, de alojamiento y de alimentación,

como sucedería si sus hijos tienen que ir a

estudiar a la zona metropolitana”.

El edificio se construirá en terrenos de

la Preparatoria No. 20 y contará con 10

aulas, laboratorios, espacios administra-

tivos y de convivencia, donde inicial-

mente habrá una oferta de 17 programas

educativos.

Los programas de cuatro facultades:

Ciencias Políticas y Relaciones

Internacionales; Contaduría Pública y

Administración; Ingeniería Mecánica y

Eléctrica, y Derecho y Criminología, y en

el corto plazo estarán integrándose

Psicología y Nutrición.

El Alcalde, el Rector, el Director de la

Prepa 20, Mario Alberto Díaz; los direc-

tores de las facultades y funcionarios de

la UANL dieron el banderazo a las

obras.(ATT)

Arranca ‘Unidad Académica Santiago’

Acercarán la Universidad a los jóvenes de Santiago
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Colonia Renacimiento.

Gilberto López Betancourt

De al menos un balazo en la cabeza,

fue ejecutado un hombre en calles de

la Colonia Renacimiento, ayer en el

municipio de García.

Los hechos se registraron alrededor

de las 13:40 horas, en la calle Nueva

Luz, en el sector antes referido.

La agresión fue reportada al 911 y

en la misma se dijo de la presencia de

persona con herida por arma de fuego. 

Policía Municipal en el lugar con-

firma el evento, realizando acciones

para garantizar la seguridad del per-

sonal del servicio médico de emergen-

cia.

A la llegada de las unidades de

emergencia de Protección Civil García

informan que en el lugar se encuentran

persona lesionada por proyectil de

arma de fuego en vía pública. 

Durante la exploración física por

parte de personal paramédico informa

que se trata de una persona masculina

aproximadamente 25 años con HPAF

en cuello, sin signos vitales.

El occiso quedó como N.N. (no

nombre), de tez aperlada, una edad de

los 25 a 30 años, vestía playera roja de

tirantes, pantalón corto negro, calzado

negro.

En el lugar permanecieron autori-

dades correspondientes para realizar

investigaciones, en este caso efectivos

de la Agencia Estatal de

Investigaciones, así como personal del

Instituto de Criminalística y Servicios

Periciales de la Fiscalía General de

Justicia de Nuevo León.

En otro caso, un presunto narcodis-

tribuidor logró escapar con vida de un

ataque de hombres armados en el

municipio de Juárez.

Pero al pedir ayuda a los policías

municipales, termino siendo detenido,

al tener en su poder varias dosis de

mariguana.

Mencionaron que al ser detenido

por la Policía Municipal, el joven se

encontraba corriendo y pidiendo aux-

ilio en la colonia Lomas de los

Naranjos.

El hecho se registró, alrededor de

las 14:00 horas, en la calle Lomas de

Argentina en su cruce con la calle

Lomas de Jamaica, en la colonia antes

mencionada. 

Andrés Villalobos Ramírez

Gilberto López Betancourt

El cadáver de una persona envuelto

en un cobertor fue localizado en el

lecho del Río Santa Catarina, en

Guadalupe.

Los hechos fueron reportados a las

11:05 horas sobre el lecho del Río

Santa Catarina a la altura de la Avenida

Morones Prieto, en la Colonia Valle

Hermoso, segundo sector.

Hasta el momento las autoridades

no había determinado el sexo de la per-

sona que fue hallada sin vida la mañana

del viernes.

Se dijo, que el cuerpo está envuelto

en un cobertor café con cinta adhesiva

canela y un cordón azul.

Al lugar arribaron agentes ministeri-

ales del grupo de homicidios, así como

policías municipales, quienes iniciaron

con las investigaciones del caso.

Una fuente señaló que la mañana del

viernes por medio de un llamado tele-

fónico, fueron advertidos del cuerpo

envuelto en el cobertor.

De manera inmediata se dirigieron

hasta donde termina la Avenida

Morones Prieto al oriente, donde

comenzaron con la búsqueda.

Tras las investigaciones correspon-

dientes de las autoridades y las labores

periciales, se dijo que la persona pudo

haber sido en otro lugar y luego lle-

varon el cuerpo a ese lugar.

HALLAN CABEZA
Una hielera con la cabeza de una

persona, al parecer mujer, fue encontra-

da la noche del jueves debajo el llama-

do Puente Negro, en el municipio de

Linares, al sur de Nuevo León.

Alrededor de las 22:00 horas se hizo

el reporte de los hechos a las autori-

dades, en Venustiano Carranza y

Joaquín Pardavé, Colonia Sección

Ferrocarrilera, y sobre la hilera dejaron

un recado escrito en una cartulina.

La hielera con los restos fue encon-

trada por algunas personas, que comu-

nicaron de lo sucedido a la policía,

poco después arribaron los efectivos y

confirmaron la situación.

En la inspección que se hizo se

estableció que la extremidad aparente-

mente es de una mujer, de entre 25 a 30

años de edad, y no fue identificada,

quedó como N.N. (no nombre), tenía el

cabello ondulado color cobrizo.

La movilización llevó a que las

autoridades resguardaran el área, más

tarde arribó la AEI, así como personal

de Servicios Periciales.

Las autoridades presumen que la

hielera fue dejada unas horas antes de

que se hicieran los reportes a la policía.

Luego de que se dio fe de la extre-

midad, la retiraron del lugar para ser

llevada al anfiteatro correspondiente.

Los hechos se registraron a la altura de Guadalupe.

Sergio Luis Castillo

El cuerpo de un hombre con evi-

dentes huellas de torturas fue encontra-

do ejecutado de varios balazos a un

costado de la Autopista Periférico, a la

altura de la colonia Lomas de Anzures

en el municipio de Juárez.

Junto al cuerpo se encontró un

cartelón color blanco con letras rojas,

donde se envía un mensaje a un grupo

rival de la delincuencia organizada.

Fue una persona que recorría la

zona en busca de botes de aluminio,

quien reporto el trágico hallazgo a las

autoridades.

Hasta el momento el ahora occiso

no ha sido identificado, debido a que

no se encontró alguna documentación

entre sus pertenecías.

Se indicó que esta persona era un

hombre de entre 25 a 30 años, com-

plexión media, tez morena aperlada y

cabello corto. 

Además, vestía una bermuda beige

y camiseta tipo polo en color negro.

Al lugar llegaron elementos de

Fuerza Civil, agentes ministeriales y

peritos para recolectar evidencia e ini-

ciar las investigaciones correspondi-

entes.

VINCULAN A CRIMINALES
Un Juez de Control de Monterrey

decidió vincular a proceso a los nueve

integrantes de una celular criminal, que

operaba en el municipio de Pesquería,

al ser acusado de cometer delitos con-

tra la salud.

Las autoridades estatales men-

cionaron que hasta el momento solo

son procesados por dicha acusación,

pero están pendientes otras indagato-

rias, por delitos de alto impacto.

Fue esta tarde, cuando los sospe-

chosos fueron internados en el Penal de

Apodaca, la prisión Femenil de

Escobedo y el Consejo para menores.

La captura de la supuesta banda,

entre la que había dos menores, se dio

el 25 de agosto tras un operativo de

Fuerza Civil luego de la ola de violen-

cia que se vivió la semana pasada en el

Estado.

La banda fue detectada por policías

estatales a bordo de dos camionetas

portando armas de fuego.

Al marcarles el alto, los presuntos

responsables aceleraron la marcha ini-

ciando una persecución que concluyó

con su captura y el aseguramiento de

droga, equipo táctico, armas de fuego y

cartuchos hábiles.

El hombre que se drogaba logró escapar. 

Gilberto López Betancourt

Un bebé de cuatro meses fue encon-

trado intoxicado con mariguana en un

domicilio, al parecer punto de venta,

donde su papá se drogada junto con

otras personas, deteniéndose a dos per-

sonas, el miércoles en la Colonia

Mirador de San Antonio, en Juárez.

La mamá del menor es quien

reportó los hechos, tras un problema

que tuvo con su ex pareja, por lo que

llegaron al sitio y se percataron del

grupo de personas, de las que se detu-

vo a dos, y al revisar el inmueble se

percataron del menor y sus condi-

ciones.

Los hechos fueron en un domicilio

de la calle Babel, al que llegaron ele-

mentos de Prevención del Delito de

Seguridad Pública, así como PC.

Una vez en la casa se encontraron al

menor, quien tenía las pupilas dilatadas

y alterado su estado de ánimo.

En el lugar trascendió que el padre

del menor se drogada en la casa ante la

presencia del menor, lo que afectó al

niño, y alcanzó a darse a la fuga, no así

sus acompañantes.

Las autoridades realizan las indaga-

torias, en tanto el menor afectado ya se

encuentra resguardado.

Los arrestados por resistencia y

amenazas a disposición del Ministerio

Público y un menor localizado, Eden

Isaí R.B., de 4 meses.

Se estableció que los hechos habían

sido denunciados por la mamá del

menor, Cintia Anahí B. T., de 19 años,

tras una riña que tuvo con su ex pareja

que llegó a su casa, en calle Cerralvo,

en Mirador de San Antonio. 

Las personas arrestadas son

Giovanni Andrés S. B. de 25, y José

Alberto T. M. de 22. 

La joven madre reportó a la Policía

violencia familiar, en su casa, en calle

Cerralvo, llegó la Policía y señaló que

se encontraba en el interior de su domi-

cilio dormida con sus dos hijos

menores y repentinamente escucha un

ruido de la puerta principal y observa a

su ex pareja de nombre José Luis R. R.

de 20 años, mismo que la comienza a

agredir a puño cerrado y posterior-

mente agarra a su hijo menor de 4

meses que se encontraba dormido y en

pañales, Edén Isaí.

El hombre salió de la casa con el

menor.

Gilberto López Betancourt

Una camioneta con tres armas

largas, municiones y chalecos tácticos,

fueron asegurados por elementos de

Fuerza Civil en el municipio de

Linares, las personas que viajaban en la

unidad se dieron a la fuga.

Gerardo Palacios Pámanes, secre-

tario de Seguridad Pública del Estado,

informó del aseguramiento.

Los hechos, se dio a conocer, fueron

en la Carretera Linares- Villagrán, y los

que viajaban en la unidad se dieron a la

fuga por entre la maleza hacia el estado

de Tamaulipas.

En los chalecos que se aseguraron

tenían siglas bordadas, al parecer de un

grupo delictivos.

Al parecer los efectivos se encontra-

ban en un recorrido por el área, cuando

los presuntos delincuentes se per-

cataron de su presencia y decidieron

dejar la camioneta con las armas.

AGREDE A SU MAMÁ
Elementos de la Policía preventiva

de Allende, lograron la detención de un

hombre que agredió a su propia madre,

por negarle a darle dinero para sus

vicios.

Debido a las lesiones, la mujer tuvo

que ser enviada a una clínica, para ser

atendida de diversas lesiones.

Las autoridades mencionaron que, al

llegar al lugar, fueron recibidos a

golpes por el sujeto, pero rápidamente

lo sometieron.

Fue la llamada desesperada de la

mujer a la policía de Allende, lo que

puso en evidencia el caso de violencia

familiar.

La afectada llorando pidió a los uni-

formados que se presentaran en su

casa, para que arrestaran a su hijo que

la había golpeado 

La policía de Allende atendiendo la

llamada de emergencia, acudieron al

Fraccionamiento Río Ramos, dónde los

recibió la mujer, mostrando los golpes

en su cuerpo, procediendo arrestar a

quien se identificó como, Alexis

Rafael.

Hoy ante un Juez dictó su traslado a

un Penal del Estado, por la agresión

física a su mamá.

En otro caso, elementos de la Policía

de Montemorelos detuvieron a un hom-

bre que participó en un accidente vial y

para evitar su captura, se identificó

como elementos de la AEI.

El acusado portaba una placa

metálica y una credencial, que resul-

taron ser falsas, pues la corporación

estatal no lo acreditó.

Parte de lo decomisado.

Participaron cuatro vehículos en el accidente.

Andrés Villalobos Ramírez

Un accidente en el que participaron

cuatro vehículos, donde uno de ellos se

volcó, dejó como saldo ocho lesiona-

dos al poniente de la ciudad.

La colisión vehicular ocurrió a las

14:45 horas sobre la Avenida Rangel

Frías y Nueva Australia, en la Colonia

Cumbres segundo sector.

Al lugar arribaron socorristas de la

Cruz Roja, Protección Civil municipal

y estatal, además de agentes de viali-

dad.

Los paramédicos atendieron a los

ocho heridos de los golpes que pre-

sentaban.

Por su parte, socorristas de la Cruz

Roja trasladaron a dos pacientes al hos-

pital Christus Muguerza, Obispado.

Cabe mencionar que los seis lesion-

ados después de ser valorados, se

negaron a acudir a algún nosocomio.

Agentes de la Secretaría de Vialidad

y Tránsito de Monterrey iniciaron las

investigaciones del accidente.

Fue en la Autopista Periférico. 

Ejecutan a
un hombre 
en García

Hallan cadáver de
sujeto en autopista

Aseguran armas largas y municiones

Deja choque-volcadura 8 heridos

Tiran ‘encobijado’ en el río SC

Intoxican a bebé con 
mariguana en Juárez
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Jesús Manuel 'Tecatito' Corona es
nuevo jugador de Rayados de
Monterrey, todo esto después de que
el club regio haya pagado por este fut-
bolista la cifra de cinco millones y
500 mil euros por él. 

Incluso el Monterrey confirmó su
fichaje a las 16:00 horas del viernes,
haciéndolo con esta publicación:

"Luego de triunfar en Europa,
#Tecatito regresa en transferencia
definitiva al Monterrey. Rayado de
Corazón, canterano, habilidoso y
ofensivo. ¡Bienvenido de vuelta a
Casa! ¡El Monterrey y su gente esta-
mos listos para verte en el Estadio
BBVA! ¡Que sepan que salimos a
ganar #EnLaVidayEnLaCancha!",
informó Rayados. 

La escuadra albiazul pagó esa cifra
al conjunto del Sevilla, club español
al que había llegado enero de este año
y del cual se marcha en este mes de
septiembre. 

Corona firmará por cuatro años
con el Club de Futbol Monterrey y
llegará en las próximas horas a la
Sultana del Norte, además de que ten-
drá contrato con este conjunto regio
hasta mediados del 2027.

Este jugador, quien se desempeña
como extremo, vuelve al Club de
Futbol Monterrey luego de estar 10
años en Europa y tras salir de
Rayados en agosto del 2013 para fir-
mar con el Twente. 

Dicho futbolista tendrá un sueldo
anual en el Club de Futbol Monterrey
de unos dos millones de dólares, mis-
mos que podrían llegar a cuatro con
algunos bonos por objetivos cumpli-
dos con el equipo. 

A su vez, Corona será el segundo
refuerzo de Rayados en esta tempora-

da y eso después del fichaje del
español Sergio Canales.

Jesús Manuel ‘Tecatito’ Corona
dijo estar contento de cerrar su llega-
da al Club de Futbol Monterrey. 

Corona habló el viernes ante la
prensa sevillana y ahí de forma breve
tocó el tema de fichaje con el
Monterrey y su regreso al futbol mex-
icano, declarando todo esto de la
siguiente manera: 

“Estamos en eso, es lo que estamos
viendo, estoy contento)”, dijo el con-
nacional en charla con 101TV Sevilla. 

LLEGARÍA 
EL DOMINGO 

Jesús Manuel 'Tecatito' Corona, el
segundo refuerzo del Monterrey en
esta temporada 2023-2024, ya tendría
hora y fecha de llegada a la Sultana
del Norte, a Monterrey.

Según trascendió hace minutos, la
hora de llegada de Jesús Manuel
'Tecatito' Corona sería aparentemente
el próximo domingo tres de septiem-
bre de este año y en punto de las
12:00 horas del mediodía o un poco
después de ese momento. 

Se espera que él tenga un vuelo
desde este sábado desde Madrid,
España, con destino a Monterrey, y
esté llegando poco después del
mediodía a tierras regias. 

En su llegada al aeropuerto de
Monterrey, se espera que Corona
pueda hablar de manera breve con los
medios de comunicación, además de
que tenga un gran recibimiento de la
fanaticada albiazul. 

Corona volverá a Rayados tras
estar 10 años en Europa, tiempo en el
que jugó en clubes como el Twente,
Oporto y Sevilla.

Alberto Cantú .-                          

Tigres tiene el objetivo de irse tran-
quilo a la fecha FIFA y hoy ante
Gallos, en la jornada siete del Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX, irán por
ese objetivo. 

En duelo que será en punto de las
19:05 horas y en el Estadio
Universitario, estos Tigres de la UANL
van a jugar en contra de los Gallos de
Querétaro. 

Como la fecha FIFA de selecciones
nacionales va a comenzar a partir de la
próxima semana y con eso la justa
local tendrá un parón de actividades en
el que Tigres formará parte, entonces
los de la UANL se quieren ir a este
mismo con una buena cosecha de pun-
tos previo al receso, siendo esto con tal
vez una producción de 14 unidades de
21 posibles. 

Los de la UANL vienen de vencer al
Santos Laguna tras una remontada en
el segundo tiempo y con goles de
Ozziel Herrera, además de un doblete
de Juan Pablo Vigón, le remontaron en
dos ocasiones al conjunto de Torreón y
se llevaron el triunfo con marcador
final de tres tantos contra dos, todo
esto, para con ello, llegar a la cifra de
11 unidades de 18 posibles. 

Tigres le remontó a Santos luego de
la derrota que tuvieron ante Pumas y
esa victoria hoy les hace esta peleando
en la parte alta de la tabla general en
esta Liga MX, siendo esa situación una
que buscarán mantener durante este fin
de semana cuando en casa enfrenten a
estos Gallos. 

Y estos Gallos, el rival de hoy en el
Estadio Universitario, llegan al duelo
ante Tigres con solo siete puntos de 15

posibles que es producto de dos victo-
rias , un empate y dos derrotas, además
de un porcentaje menor al 50 de efec-
tividad y un empate reciente en casa
frente al cuadro del Atlas de
Guadalajara. 

A este rival enfrenta Tigres, a un
Gallos de Querétaro que tiene menos
puntos que ellos en este campeonato
mexicano, además de por obvias
razones un plantel inferior en calidad y
eso hace creer que hoy los de la UANL
son favoritos para ganar y con ello
seguir en la parte alta de la justa local. 

Nahuel Guzmán; Javier Aquino,
Diego Reyes, Samir Caetano, Jesús

Angulo; Rafael Carioca, Juan Pablo
Vigón; Fernando Gorriarán, Luis
Quiñones, Sebastián Córdova y André
Pierre Gignac sería el equipo que hoy
inicie en Tigres. 

Tras esta situación, finalmente se
llegó el día en el que Tigres busque
otra victoria y que esta sea ahora frente
a los Gallos de Querétaro, conjunto al
que desearán vencer no solo para con-
tinuar con el buen paso tras la remon-
tada en contra de Santos, sino también
para seguir en la pelea por el liderato
en esta Liga MX, mismo que hoy
pelean ante conjuntos como San Luis,
Chivas y Bravos de Juárez. 

Alberto Cantú.-                                  
Tigres Femenil perdió en su partido

internacional en el Estadio
Universitario ante Barcelona y eso fue
por marcador final de un gol contra
cero, cayendo ante las culés y hacién-
dolo ante 39 mil personas en el
'Volcán'. 

Con un gol de Claudia Pina, el
mejor club europeo del mundo , en este
caso el Barcelona, superó por marcador
un tanto contra cero a Tigres Femenil,
quienes cerraron sus duelos de
preparación con dos derrotas y el otro
fue ante Real Madrid. 

Pero ya en lo que respecta al juego,
al primer tiempo, el Barcelona Femenil
fue muy superior a las 'Amazonas',
pero solo se fueron ganando al descan-
so por un gol de diferencia. 

Antes del gol con el que se adelan-
taron en el marcador, la jugadora
Carolina Hansen tuvo dos jugadas de
gol en los primeros minutos, siendo la
primera un remate en el área grande
que atajó la portera Cecilia Santiago,
mientras que la segunda fue una falla
increíble de ella en el área chica sobre
la salida de la portera felina y con eso
mandó el balón por encima del traves-
año. 

Más tarde, al 17' de acción y luego
de un pase de Alexia Putellas, la
jugadora Claudia Piña entró al área y
remató a gol en dos ocasiones, siendo

la segunda en la que superó a Cecilia
Santiago para generar el tanto de las
culés. 

Después de todo esto, el Barcelona
tuvo más jugadas de gol, pero les falta-
ba algo de contundencia, todo esto

aunado a una portera Cecilia Santiago
que fue exigida en el área luego de un
remate de Claudia Piña en el que ella
recostó hacia su poste izquierdo de su
arco y logró atajar. 

Las culés fueron tan superiores en el

juego que Tigres Femenil no generó
ninguna de gol en la primera mitad. 

Ya en la segunda parte, el Barcelona
estuvo cerca del segundo gol en dos
remates en el área primero de Laia
Martret y después de Asisat Oshoala,

pero en ambas la portería Cecilia
Santiago fue figura con grandes ata-
jadas, además de que tiempo después le
ganó un mano a mano a Oshoala para
evitar el segundo de las visitantes. 

En Tigres Femenil no hubo mucha
creatividad al frente y en ese momento
lo más peligroso fue un remate de
Stephany Mayor en el que se quitó a la
portera Sandra Paños y el balón fue
interceptado en la línea de cal por una
defensa de las visitantes, aunque antes
se había marcado un fuera de lugar,
todo esto aunado a un remate desde
fuera del área de Joselyne Montoya que
fue controlado por la portera del
Barcelona. 

Al 83' de acción, la sudafricana
Konya Plummer hizo su debut como
jugadora de Tigres Femenil y ella se
desempeñó como defensa central,
mientras que Caroline Hansen estuvo
cerca de anotar el segundo para las
culés al 86' en un desborde en el que
entró al área y remató de forma cruza-
da, pero la redonda solo pasó cerca del
ángulo inferior derecho del arco defen-
dido por la portera Ofelia Solís de las
auriazules, acabando con eso el juego. 

Ahora Tigres Femenil volverá a la
actividad cuando retomen su partici-
pación en la temporada regular del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX y
el día seis de este mes enfrenten de vis-
itantes a las Águilas del América.

Alberto Cantú .-                                
Rogelio Funes Mori sería una alta

más para cuando Rayados enfrente este
domingo a las Chivas en la jornada
siete del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX. 

Después de no jugar el miércoles
pasado ante Toluca y eso por una
lesión en uno de sus tobillos, Rogelio
Funes Mori se incorporó a los entre-
namientos con el Monterrey desde el
día viernes. 

Los Rayados entrenaron el viernes
en la Universidad Panamericana de
Guadalajara y ahí Rogelio entrenó con
normalidad en la práctica de ese día,
sin sentir problemas musculares. 

Otro jugador que recuperó Rayados
de sus lesionados es Héctor Moreno y
con eso el Monterrey ya tiene dos altas
más para su juego ante Chivas; recor-
dar que aún mantienen como lesiona-
dos a jugadores como Germán
Berterame que fue operado por una
fractura de pie izquierdo, aunque tam-
bién a un Rodrigo Aguirre que tiene
molestias en su pantorilla izquierda, un
Alfonso González que fue operado por
unas dolencias en su pierna izquierda
que padece desde mayo de este año y

también un Erick Aguirre que de igual
forma presenta inconvenientes físicos. 

Ante esta situación, tal vez Esteban
Andrada; Stefan Medina, Víctor
Guzmán, Sebastián Vegas, Jesús
Gallardo; Omar Govea, Jonathan
González; Maxi Meza, Joao Rojas
Sergio Canales y Rogelio Funes Mori
sea el equipo que inicie en Monterrey
en el duelo ante Chivas. 

Posiblemente Funes Mori vuelva a
la titularidad ante Chivas, mientras que

Héctor Moreno arrancaría de suplente,
aunque eso se definiría hasta este sába-
do en el interescuadras final de los
Rayados en Guadalajara. 

El Monterrey llegará a este duelo
ante Chivas con cuatro derrotas al hilo
y con siete puntos de 15 posibles. 

Las Chivas, por su parte, tienen seis
puntos más que el Monterrey y pelean
en la parte alta de la tabla general de la
justa local, todo esto al tener 13
unidades.

Pierden felinas ante el Barcelona

Tigres Femenil no generó ninguna de gol en la primera mitad. 

Confirma Rayados el
fichaje del 'Tecatito'

Corona firmará por cuatro años con el Club de Futbol Monterrey.

Recuperan a Rogelio Funes Mori 

El "Mellizo" entrenó el viernes con normalidad en Guadalajara y ya habría
superado su lesión en uno de sus tobillos.

Tigres, a seguir por 
la senda del triunfo

Los felinos enfrentan hoy los Gallos del Querétaro.
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Un brote de Covid-19 en el con-
junto de Pumas de la UNAM ha cau-
sado varias bajas de jugadores en
este conjunto de la UNAM.

Este brote de coronavirus hizo
que al menos unos cinco jugadores
de Pumas no estén disponibles para
el duelo ante Santos de la jornada
siete del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX.

Por obvias razones, estos cinco

jugadores de Pumas no hicieron el
viaje a Torreón para el duelo frente a
Santos. 

Hasta estos momentos no se ha
dado a conocer el nombre de los fut-
bolistas infectados en el cuadro cap-
italino. 

Cabe señalar que este duelo entre
Pumas y Santos va a ser este sábado
, siendo eso en punto de las 19:00
horas.

Los Bravos de Juárez vencieron
en casa al conjunto del Mazatlán y
con eso están de líderes en este
Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX. 

Este conjunto de los Bravos de
Juárez superó el viernes por la
noche al Mazatlán y eso fue por
marcador final de tres goles a uno. 

Un tanto de Valoyes, además de
la diana de García y otra de Hurtado
bastaron para los goles de los
locales, mientras que por el
Mazatlán descontó el futbolista
Colmán. 

Tras este resultado, los Bravos
están de líderes ya que tienen un
total de 14 puntos en este campe-
onato mexicano. 

La escuadra del Mazatlán, por su
parte, se quedó con seis unidades de
21 posibles para ellos en la justa.

VENCE PUEBLA S XOLOS 

El Puebla de la Franja goleó a los
Xolos de Tijuana en la continuación
de la jornada siete del Torneo
Apertura 2023. 

Este conjunto de Puebla superó
de local y por marcador de tres goles
a cero al conjunto de los Xolos. 

Los goles en el conjunto del
Puebla de la Franja en este partido
fueron anotados por parte de
Velasco, Martínez y Cavallini. 

Con este resultado, el Puebla
llegó a siete puntos en la temporada
y los Xolos se quedaron en cinco
unidades.

Este sábado continuará la jornada
siete del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX y lo que más llama la atención de los
duelos de hoy es el Clásico Joven. 

Sí, este sábado a las 21:10 horas va a
ser el Clásico Joven entre Cruz Azul y las
Águilas del América, todo esto en un
duelo que será en el Estadio Azteca de
Ciudad de México. 

Y sí se tiene que dar un favorito en
este partido, entonces ese tendría que ser
el conjunto de América. 

Las Águilas, con todo y su irregular
temporada, tienen ocho puntos de 15
posibles en la temporada, mientras que la
escuadra de Cruz Azul , pese a que
vencieron a Rayados en Monterrey y lle-
garon a cuatro unidades de 18 posibles,
han tenido una campaña más irregular
que los azulcremas y por eso hoy salen
como víctimas frente a los de Coapa. 

Tras esta situación, hoy el Cruz Azul y
las Águilas chocan en el Coloso de Santa
Úrsula y se espera un gran partido entre
ambos conjuntos, esperando que todo
esto sea trasladado a muchos goles y
emociones en un Estadio Azteca de
CDMX que seguramente tendrá una

buena entrada para dicho compromiso. 
Restante actividad del día de hoy
La actividad de la jornada siete

seguirá este sábado en el Torneo
Apertura 2023 de la Liga MX y eso será
con los duelos entre León frente a

Necaxa y Santos en contra de Pumas. 
El primer duelo será a las 17:00 horas

y en el Nou Camp de Guanajuato, mien-
tras que más tarde, a las 19:00, el Santos
será local en Torreón frente a los de la
UNAM. 

Tigres tendrá cuatro ausencias de peso
para su duelo de este sábado ante Gallos
de Querétaro en la jornada siete del
Torneo Apertura 2023 de la Liga MX. 

Y esas ausencias, todas ellas por
lesión, vendrían siendo Guido Pizarro,
Ozziel Herrera, Diego Laínez y también
Eugenio Pizzuto. 

Pizarro y Herrera se sometieron el
viernes a más pruebas físicas tras salir
lesionados en el duelo ante Santos y
están descartados para su compromiso de
este sábado frente a los de Torreón. 

Laínez, quien no jugó por ciertos
problemas musculares en los duelos ante
Pumas y Santos, ahora tampoco jugará
frente a Gallos, siendo eso lo mismo para
un Eugenio Pizzuto que volvió lastimado
de la Leagues Cup y el cual sumará su
cuarta ausencia de forma consecutiva

¿Gignac en duda ante Gallos? No ter-
minó el entrenamiento 

André Pierre Gignac, delantero de
Tigres, posiblemente esté en duda para el
duelo de este sábado en casa frente a los
Gallos de Querétaro, en duelo de la jor-
nada siete del Torneo Apertura 2023 de
la Liga MX. 

Y la razón de esto es que el francés

André Pierre Gignac no terminó el
jueves el entrenamiento de los felinos en
el Estadio Universitario. 

Gignac no terminó el entrenamiento
como una medida de precaución ante el
temor que hay sobre que pueda resentirse
de su anterior lesión en uno de sus tobil-
los. 

Eso sí, André hasta estos momentos
está en la lista de jugadores contempla-
dos para el cruce frente a Gallos, pero
será hasta este sábado cuando se conozca
si podrá ir de inicio o será suplente y en
dado caso de ser esto segundo, pues
Nicolás Ibáñez sería el que lo supliría. 

(AC)

Hirving ‘Chucky’ Lozano, fut-
bolista mexicano, ya está en
Eindhoven y el viernes fue confir-
mado como nuevo refuerzo del PSV. 

El ya ex jugador del Napoli de
Italia llegó el viernes a esa entidad
para cerrar su traspaso con este club
holandés, en dónde años atrás anotó
40 goles y 23 asistencias en 79 due-
los con este equipo.

Lozano viajó en un avión privado
de Nápoles a Eindhoven para cerrar
su traspaso con ese club de los

Países Bajos, siendo confirmado el
viernes como nuevo refuerzo de ese
club y teniendo un contrato con
ellos hasta 2027. 

Este cuadro del PSV pagó por él
lo que vendría siendo una cifra esti-
mada en los 15 millones de euros. 

Tras esta situación, su posible
debut con el PSV de Holanda podría
ser hasta el día 16 de este mes cuan-
do enfrenten al NEC en la
Eredivisie. 

(AC)

El mexicano César Montes ya
resolvió su situación con el Espanyol y
él ya tiene un nuevo club en España. 

El Almería de la primera división de
ese país es el nuevo equipo del ex defen-
sa de Rayados, de César Montes. 

Se dice que este conjunto pagó al
Espanyol por el central mexicano la cifra
de 14 millones de euros fijos. 

Montes tendrá su segundo club en el
futbol europeo tras jugar en el Espanyol
de Barcelona desde enero de este año en
adelante. 

En un principio, el PSV estaba intere-
sado en el mexicano, pero fue final-
mente el Almería su nuevo club en el
futbol del viejo continente. 

Tigres jugará este sábado en casa
frente a los Gallos de Querétaro en la jor-
nada siete del Torneo Apertura 2023 de la
Liga MX y lo hará frente a un equipo
totalmente desarmado. 

Y desarmado en el sentido de que
perdieron a sus dos mejores jugadores
como Ángel Sepúlveda y Rodrigo López. 

Sepúlveda, el goleador de los Gallos
de Querétaro en esta temporada 2023-
2024, se marchó a Cruz Azul luego de
que él anotara con los Gallos entre la
pasada Leagues Cup y la temporada reg-
ular del Torneo Apertura 2023 de la Liga
MX pues la cifra de cinco goles y una
asistencia. 

Otro jugador importante es Rodrigo
López, quien se desempeña como
mediocampista y su gran talento que
demostró en esta temporada le hizo mar-
charse de los Gallos a los Pumas. 

Tras esta situación, el Querétaro lle-
gará algo desarmado al ‘Volcán’ para
enfrentar a Tigres y lo hará sin sus dos
mejores futbolistas que se marcharon de
la institución hace pocas horas para lle-

gar a otros clubes del futbol mexicano,
aspecto que por cierto deberá de ser
aprovechado por el conjunto de la UANL

en el afán de conseguir otra victoria que
les mantenga en la parte alta de la tabla
general de esta Liga MX. 

Pumas tiene un
brote de Covid-19

Hay cinco bajas en el equipo

Chocan América y Cruz Azul en clásico joven 

América es el favorito

Bravos son líderes...
Bravos de Juárez superó el viernes por la noche al Mazatlán y eso fue
por marcador final de tres goles a uno.

César Montes ficha por el Almería 

Montes tendrá su segundo club en el futbol europeo

Enfrentará Tigres a un Gallos desarmado

Ángel Sepúlveda se marchó a Cruz Azul y Rodrigo López a Pumas

Regresa Lozano al PSV
Chucky Lozano  vuelve al futbol europeo tras salir del Napoli de Italia 

Guido, Ozziel, Laínez y
Pizzuto, las bajas felinas

Pizarro y Herrera se sometieron el viernes a más pruebas físicas tras salir
lesionados en el duelo ante Santos
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Patricio O'Ward, piloto regio de
Arrow McLaren, fue el cuarto más
rápido en la primera práctica que es
previa al Gran Premio de Portland, en
lo que será la penúltima carrera en la
IndyCar Series de los Estados Unidos. 

El regio, abordo de su monoplaza de
Arrow McLaren, tuvo una vuelta rápi-
da cronometrada en un tiempo final de
58.32 segundos, ni siquiera el minuto. 

Después de 26 vueltas que tuvo en el
circuito de Portland, O'Ward con ese
tiempo se quedó a dos décimas del más
rápido , todo esto ante un entrenamien-
to que fue para 27 pilotos. 

Y mientras O'Ward fue el cuarto más
rápido, el más veloz fue Christopher
Lungard con una vuelta final de 58.17
segundos. 

Ahora el regio tendrá este sábado la

práctica libre número dos y la sesión de
clasificación para conocer su lugar de
salida en el Gran Premio de Portland de
la InduCar del próximo día tres de este
mes. 

Esta sesión de clasificación para el
piloto regiomontano va a ser este sába-
do en punto de las 14:30 horas.

(AC)

Fuerza Regia de Monterrey ganó
el primero de su serie en casa ante
los Halcones Rojos de Veracruz y
eso fue por marcador final de 79
puntos contra 65. 

En un duelo del viernes por la
noche y en el Gimnasio Nuevo León
Unido, Fuerza Regia se impuso con
autoridad sobre su rival en el
primero de su serie frente a ellos en
la temporada regular de la Liga
Nacional de Baloncesto Profesional
de México. 

Marquis Wright con sus 19 pun-
tos fue el jugador que más unidades
generó en Fuerza Regia de
Monterrey en este duelo.

Tras este resultado, Fuerza Regia
de Monterrey ahora tiene una marca
ganadora de cuatro victorias por una
derrota en la campaña. 

Fuerza Regia de Monterrey ten-
drá este sábado a las 16:00 horas y
en casa el segundo de la serie ante
los Halcones Rojos de Veracruz.

(AC)

Novak Djokovic, el segundo mejor
tenista del mundo, superó el viernes por
la noche la tercera ronda del US Open. 

El serbio superó en la tercera ronda a
su connacional Laslo Djere y eso fue por
sets finales de 4-6, 4-6, 6-1, 6-1 y 6-3. 

Tras esta situación, Novak Djokovic
jugará el domingo en los octavos de final
frente al croata Bornja Gojo. 

OLOR A MARIHUANA 

EN US OPEN 

El viernes ha dado de que hablar el
US Open en los Estados Unidos y la
razón de esto no solo fue por el gran
nivel de los tenistas que ahí compiten,
sino también por el olor a Marihuana en
ese lugar. 

Sí, diversos fanáticos se quejaron el
viernes de que ése recinto deportivo
huele demasiado a Marihuana y que ese
color se ha acrecentado en las últimas
horas. 

Y es que la cancha número 17 de ese
Abierto de los Estados Unidos ha estado
oliendo a Marihuana, siendo esto recla-
mado por los asistentes. 

IGA SWIATEK AVANZA A

OCTAVOS EN EL US OPEN 

Ya en más actividad del US Open, la

polaca Iga Swiatek, la mejor tenista del
mundo, avanzó a los octavos de final de
esta competencia y este sábado jugará en
ella frente a la propia Jelena Ostapenko. 

MEXICANO DEBUTA

GANANDO EN US OPEN 

El mexicano Santiago González
superó la primera ronda del US Open tras
vencer en la categoría de dobles mixtos y
junto a la checa Barbora Strycova a los
australianos John Peers y Storm Hunter.

Julio Urias, pitcher mexicano de los
Dodgers de los Ángeles, sufrió una pal-
iza con su equipo en esta temporada reg-
ular de las Grandes Ligas y obtuvo su
octava derrota de la campaña. 

Este conjunto de los Dodgers perdió
ante los Bravos de Atlanta y eso fue por
marcador final de seis carreras a tres. 

Urias, quien fue el abridor en el juego
para los Dodgers, recibió en cinco
entradas la cifra de cinco carreras y cua-
tro hits, mientras que solo ponchó a cua-
tro peloteros. 

Tras este resultado, los Dodgers se
quedaron en una marca en temporada
regular de 83 victorias por 51 derrotas,
mientras que Atlanta cuenta con un
récord de 89 ganados por 45 perdidos. 

MÁS DE MEXICANOS EN

GRANDES LIGAS 

Randy Arozarena con Tampa Bay pro-
dujo una carrera y un hit en la derrota
sobre los Guardianes de Cleveland y
Alfonso Rivas en Pittsburgh se mandó
dos hits y una carrera producida en el tri-
unfo sobre los Reales de Kansas City.

KIRK ENCABEZA TRIUNFO

DE AZULEJOS 

El mexicano Alejandro Kirk pegó un
doble de tres carreras como bateador
emergente, lo que resultó clave en el
racimo de cinco anotaciones del séptimo
episodio para que los Azulejos de
Toronto vencieran el viernes a los
Rockies de Colorado por 13-9.

Danny Jansen, Brandon Belt, y Ernie
Clement propulsaron cuadrangulares por
los Azulejos, que han ganado cuatro de

los últimos seis juegos para acercarse a
un juego y medio de los tambaleantes
Rangers en la disputa por el comodín de
la Liga Americana.

Toronto conectó un total de 17 impa-
rables en su primera visita al Coors Field
desde 2019. George Springer y Whit
Merrifield conectaron tres imparables
cada uno, mientras que Clement remolcó
tres carreras.

Con su jonrón de dos carreras, Jansen
rompió un empate a dos en la sexta entra-
da antes del cuadrangular con el que
Nolan Jones produjo tres carreras ante el
relevista dominicano Génesis Cabrera
(3-1) para poner nuevamente al frente a
Colorado por 5-4 en la parte baja de la

entrada.
Davis Schneider empató el juego con

un doble productor ante Jake Bird (2-2)
en el séptimo episodio antes del doblete
con el que Kirk limpió las bases para que
los Azulejos recuperaran la ventaja 8-5.

Por los Azulejos el mexicano
Alejandro Kirk bateó de 2-1 con tres
remolcadas y una anotada, y el domini-
cano Vladimir Guerrero Jr. de 6.1 con
una remolcada.

Por los Rockies el dominicano
Elehuris Montero bateó de 4-2 con tres
impulsadas y dos anotadas, y los vene-
zolanos Elías Díaz de 5-1 con una remol-
cada y dos anotadas, y Ezequiel Tovar de
5-2.

Los Auténticos Tigres de la cate-
goría juvenil sufrieron una paliza en
su más reciente duelo de pretempo-
rada. 

En los Estados Unidos y como
visitantes, pero el cuadro de
Auténticos perdió en contra de los
Consolidated. 

Este conjunto del Consolidados
superó a los Auténticos y eso fue por

marcador final de 38 puntos contra
ocho unidades. 

Tras esta situación, ahora
Auténticos Tigres tiene una marca
en pretemporada que es de tres vic-
torias por dos derrotas. 

Esta categoría juvenil de los
Auténticos Tigres iniciará su tempo-
rada cuando el día 29 de este mes
enfrenten a los Bulldogs.

Las primeras dos prácticas libres del
Gran Premio de Italia en la Fórmula 1
fueron dominadas por el holandés Max
Verstappen de Red Bull Racing y el
español Carlos Sainz de Ferrari, mien-
tras que el mexicano Sergio Pérez
chocó en la segunda con su RB19, pero
aparentemente su auto no tiene daños
para la restante actividad del fin de
semana. 

Max Verstappen, el compañero de
Pérez, dominó la práctica libre número
uno y el mexicano fue tercero en ella,
repitiendo ese lugar en la segunda, en
dónde tuvo un incidente en su auto. 

Ya en esa práctica libre número uno,
Max Verstappen de Red Bull Racing
fue el más rápido en ella y su vuelta
más rápida estuvo registrada en un
tiempo final de un minuto, 22 segundos
y 657 milésimas. 

Mientras tanto, el mexicano Sergio

Pérez fue el tercero más rápido en la
práctica libre número uno en el circuito
italiano de Monza, teniendo una vuelta
final en ese momento de un minuto,
con 22 segundos y 834 milésimas, sien-
do una décima más lento que el tapatío. 

Y en la segunda práctica libre,
Carlos Sainz de Ferrari fue el más rápi-
do con una vuelta final de un minuto
con 21 segundos y 355 milésimas,
mientras que Lando Norris de McLaren
fue segundo en este sentido. 

Pérez se quedó a poco más de una
décima del mejor tiempo del de Ferrari,
pero cuando venía con tiempo para ser

el más rápido, el mexicano perdió el
control de su auto en el sector tres del
circuito internacional de Monza y con
la parte trasera de su monoplaza tuvo
un choque con una barrera de protec-
ción de esa pista, pero aparentemente
su auto no tuvo daños importantes. 

Ahora el mexicano Sergio Pérez ten-
drá este sábado por la madrugada la
tercera práctica libre en el circuito de
Monza, mientras que la sesión de clasi-
ficación va a ser a las 08:00 horas. 

Eso sí, el Gran Premio de Monza en
Italia va a ser el día tres de este mes y
eso será en punto de las 07:00 horas. 

O'Ward, el cuarto más rápido en Portland 

El regio, abordo de su monoplaza de Arrow McLaren, tuvo una vuelta rápida
cronometrada en un tiempo final de 58.32 segundos

Fuerza Regia inicia 
ganando ante Halcones 

Fuerza Regia de Monterrey ahora tiene una marca ganadora de cuatro
victorias por una derrota en la campaña. 

Djokovic avanza a octavos en US Open 

El serbio superó en la tercera ronda a su connacional Laslo Djere y eso fue por
sets finales de 4-6, 4-6, 6-1, 6-1 y 6-3

Lideran Max y Sainz P1 y P2 
de Italia con choque de Pérez 

Sergio Pérez tuvo un choque en
la segunda práctica en el circuito
internacional de Monza previo al

Gran Premio de Italia

Sergio Pérez chocó en la segunda con su RB19, pero aparentemente su
auto no tiene daños para la restante actividad del fin de semana. 

Pierden Auténticos en
duelo de pretemporada

El cuadro de Auténticos perdió en contra de los Consolidated. 

Sufre Julio Urías su octava derrota 

Urias, quien fue el abridor en el juego para los Dodgers, recibió en cinco
entradas la cifra de cinco carreras y cuatro hits.
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El Universal.-                                              

La última vez que se le vio a Will Smith
en la premiación de los Oscar tenía una
estatuilla en la mano, sin embargo, lloraba
con rabia por haber agredido a un colega
enfrente de millones de televidentes.

Pero este viernes en México, como
parte del evento México Siglo XXI, entró
al Auditorio Nacional lleno de energía, pre-
sumiendo su sonrisa característica y salu-
dando a todo el público, con un claro
español, saludar de mano y tomarse fotos.

"Quisiera hablarles en español, pero no
soy muy bueno entonces voy a hablarles en
inglés un poquito", dijo y comenzó a reme-
morar cómo ha superado aquel momento
con el comediante Chris Rock.

"Fue un mal día, creo que el aspecto
fundamental de poder funcionar en este
mundo y en esta vida es que tienes que ser
capaz de recuperarte de los tropezones".

Destacó la importancia de aceptar los
errores para crecer en lo profesional y en lo
personal: "El proceso de recuperación es
perdonarse por ser un humano, es ser capaz
de corregir el camino y seguir adelante".

Will reconoció que no ha sido nada fácil
salir adelante desde entonces, si bien lo
importante es no estancarse en el pasado y
mucho menos permitir que eso te determi-

ne para siempre.
Enfatizó lo importante de las decisiones

cotidianas, incluidas la elección de las per-
sonas que nos acompañan en la vida, pues
una mala elección determina 10 años o
toda una vida. 

"En mi experiencia, les puedo decir que
donde estás más aterrorizado es ese mundo
donde estás confundido, esas son las seña-
les de que tienes que ir en esa dirección.
Tienen que saber sentirse cómodos con el

fracaso, saber que vas a cometer errores,
vas a fallar, para construir el hábito de
entrar en esos lugares de temor".

El actor recordó sus inicios como rape-
ro y habló de la pasión de Michael Jordan
por el beisbol para demostrar la importan-
cia de replantearse todo: "Aunque amo la
música, decidí ser actor, fue difícil dejarlo,
pero tuve que reinventarme en lo que
amaba", dijo entre aplausos.

Juan Emilio Aguillón                                         

La gira internacional de la cantante
Taylor Swift, “The Eras Tour”, no sólo ha
sido un éxito rotundo en estadios y arenas
de Norteamérica, también ha sido todo un
logro en las salas de cine.

La película de la gira recaudó $26
millones de dólares en preventas de bole-
tos en los cines de la cadena AMC, supe-
rando el récord impuesto por “Spider-
Man: No Way Home” en el 2021, cinta de
Marvel que llegó a los $16.9 millones de
dólares.

Cabe subrayar que el récord fue roto
en menos de tres horas, dejando ver el
alcance e influencia que tiene Swift en su
país natal.

Esta cantidad de dólares se acumuló
solamente en la preventa, por lo que hay
que esperar cuánto se recauda en la venta
oficial, amasando todavía más dinero para
al cadena de cine y para la artista.

AMC, la cadena del cine más grande
del mundo, es la distribuidora oficial de la
película de “The Eras Tour”, sin embargo,
también se podrá ver en los cines Regal y

Cinemark, en los Estados Unidos y
Canadá.

Por otro lado, el servicio de cine
Fandango, reportó que la producción
musical batió su récord de ventas de pri-

mer día, superando películas como “Los
Vengadores: Endgame”, “Star Wars: El
Despertar de la Fuerza” y “Spider-Man:
Sin Camino a Casa”.

La cinta se podrá ver a partir del 13 de
octubre en los cines, y en México se podrá
disfrutar desde las salas de Cinépolis alre-
dedor del país.

La cadena de cine más grande de
Latinoamérica reveló esta situación a
través de sus redes, provocando la emo-
ción entre los swifties mexicanos, con
todo y que muchos de ellos ya vieron a
Swift en concierto el fin de semana pasa-
do en el Foro Sol de la Ciudad de México.

La mañana del 1 de septiembre, se
reportó la caída en el sistema en el sitio de
Cinépolis, luego de que se pusieran a la
venta los boletos de The Eras Tour de
Taylor Swift.

Por medio de redes sociales, usuarios
anunciaron fallas en la página web de la
cadena de cines.

Ante ello, internautas no dudaron en
crear los mejores memes del hecho.

Algunos usuarios se levantaron desde
las primeras horas del día para conse-
guir boletos.

Taylor también rompe récords en los cines 

El Universal.-                                          

Valentina y Emiliano Fernández se
abren paso en la escena musical bajo el
nombre de TINU X EMI para proponer
al público canciones de su inspiración
bajo el género pop y su papá les dio la
"patadita" de la buena suerte.

"Deja? Vu" es el primer tema que
interpretan como dúo y cuyo video ya
está disponible en plataformas. Aunque
caminan bajo méritos propios, Alejandro
Fernández, "El Potrillo", está pendiente
de cada uno de sus pasos, asesorándolos
y apoyándolos en todo aquello que sea
necesario.

En la presentación del primer sencillo
de sus hijos Valentina y Emiliano,
Alejandro Fernández se hizo presente
para respaldarlos y apoyarlos, y aunque
sabe que continúan con la dinastía que
comenzó con Vicente Fernández, desea
quitarles la presión invitándolos a diver-
tirse.

"Están chiquitos y están jugando,
brincando, divirtiéndose, lo que pase
hoy será solo el primer paso, y quien
sabe un día a lo mejor nos juntemos
todos (él y sus cuatro hijos), en el esce-
nario para cantar", dijo Alejandro en su
paso por la alfombra roja a la prensa
acompañado de su actual pareja Karla
Laveaga.

Quién se hizo presente también fue
una de las hermanas mayores del nuevo
dúo Tinu y Emi, América, quien igual-
mente se mostró feliz ante el paso de sus
hermanos en la industria de la música,
mismo que ella y su hermano mayor
Alex han seguido.

"Sabemos todos lo importante que es

el legado que nos ha dejado mi abuelo y
mi papá, y lo mejor que podemos hacer
para continuar con él es aprender día a
día de lo que ellos (Alejandro y Vicente)
han hecho para llegar al lugar que tienen
en la música", dijo América orgullosa.

Quien también llegó a apoyar a sus
nietos fue la viuda de Vicente
Fernández, la señora Cuquita, quien pre-
firió no detenerse a hablar con la prensa
y solo expresar brevemente su felicidad
y orgullo por sus nietos que comienzan
oficialmente su carrera.

Por su parte, los protagonistas de la
noche, Valentina y Emiliano recordaron
a su abuelo Vicente Fernández en su
paso por la alfombra, contando cómo
pese a que ya no está físicamente con
ellos su recuerdo e influencia sigue pre-
sente.

"Hace poco tenía dudas del proyecto,
hablé con Dios para que me diera una
señal fue muy personal, pero lo sentí ahí
conmigo", contó Emiliano a lo que sus-
cribió su hermana Valentina: "Siempre
lo siento conmigo lo sueño", dijo emo-
cionada al borde de las lágrimas.

Así entraron al estudio donde ante
familiares y amigos presentaron su pri-
mera canción "Deja vu", además de
interpretar otras canciones como "Ojitos
lindos" de Bad Bunny, ritmos pop y reg-
gaetón, alejados de la canción ranchera
de su padre y su abuelo, ante lo que
Alejandro reaccionó.

"Siguen experimentando, pero quizá
cuando maduren un poco más también
decidan interpretar como nosotros lo
hemos hecho, pero no buscaré imponer-
les nada, solo disfrutar de su proceso",
describió Alejandro.

Taylor Swift.

El actor convivió con los becarios y se tomó fotos.
Bajo el género pop nace TINU X EMI.

Supera Will Smith episodio de la bofetada

‘Hay que regular la IA, 
no desaparecerla’: Cuarón

Más que un reto, ser mexicano es una virtud

El Universal.-                                      

El cineasta mexicano Alfonso
Cuarón se pronunció a favor de la
regulación de la inteligencia artifi-
cial, tecnología con la que se puede
desde crear o replicar rostros y
voces, hasta escribir guiones y can-
ciones.

En el marco del encuentro
"México Siglo XXI", realizado en el
Auditorio Nacional, el director de
películas como "Roma" (por la que
ganó el Oscar en 2019) admitió que
él mismo ha trabajado con la IA
pero así como es una gran herra-
mienta, puede ser riesgosa.

"La inteligencia artificial se ha
utilizado ya desde hace un tiempo,
en mis proyectos yo la he usado, se
aplica de diversas formas que sim-
plifica labores, pero es una tecno-
logía que se puede aplicar para cues-
tiones que pueden ser preocupantes
porque pueden crear soluciones",
señaló  el cineasta.

"(Las IA) carecen de un conteni-
do emocional y a final de cuentas
humanista. Sí creo que es una gran
herramienta, me guste o no, existe, y
como todo lo que es conocimiento
una vez que existe no puede dejar de
existir. (El tema) es más bien cómo
regular la inteligencia artificial, la
huelga en Hollywood aboga por
ello, nosotros detuvimos un proyec-
to con inteligencia artificial hasta
que esto se regule", compartió.

Como parte de su charla en el
evento organizado por Fundación
Telmex, al que se dieron cita alrede-
dor de diez mil becarios del país,
Cuarón destacó la importancia de
crear una comunidad dentro de la
industria fílmica, destacando que es
primordial generar redes de apoyo.

"Algo que ha salvado al cine
mexicano es la gran comunidad del
cine en este país, que es única en el
mundo; en el mundo es muy compe-
titiva, en este país somos afortuna-
dos porque la comunidad del cine en
México se protege entre todos, y
juntos han creado formas", dijo.

TALENTO NACIONAL
Cuarón destacó el potencial del

talento nacional, luego de ser cues-
tionado sobre cómo ingresar a una
industria como Hollywood siendo
mexicano, recalcando por ejemplo
la época de oro del cine Mexicano
y su aceptación.

"Si hay una aceptación tiene
que ver con esa identidad, por mis
raíces, el cine que yo pude ofrecer
es distinto a lo que hacen ahí (en
Hollywood). no hay que ver la
mexicanidad como un obstáculo,
sino como una virtud", dijo ante
los becarios.

El cineasta dijo que la IA es una herramienta, que en lo personal la
ha utilizado, pero que es importante establecer límites y reglas.

Debutan los otros ‘potrillos’
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César  López                                              

A través de un espectáculo musical,
el Tecnológico de Monterrey decidió
conmemorar su aniversario con un
emocionante viaje al 6 de septiembre
de 1943 para revivir el primer día de
clases de la Institución. La experiencia
tuvo como objetivo conectar con la
esencia y experimentar la llegada a las
aulas en aquel histórico año.  

El 6 de septiembre de 1943, en una
casona en Abasolo 858 Oriente,
Monterrey, Nuevo León, comenzó una
historia de éxito del Tec, con la misión
de brindar la mejor oferta educativa y
formar a los líderes del futuro. 

Aunque han pasado ocho décadas,
se conserva la huella y esencia de su
fundador, Don Eugenio Garza Sada,
quien con un grupo de inversionistas
visionarios anhelaban y buscaban
fomentar la educación, ciencia, tecno-
logía y cultura de la más alta calidad.   

Hace 80 años, el primer día de clases
del Tec comenzaba, la primera genera-
ción de estudiantes, quienes junto a sus
profesores llenaban las aulas, haciendo
realidad el sueño de crear una
Institución de la sociedad y para la
sociedad. 

Comienzan las clases, la primera de
ellas fue de matemáticas, impartida por
el Ing. Remigio Valdés Gámez.  

Había un total de 350 alumnos ins-
critos en la Institución y 14 profesores
de planta.

Desde su fundación, el Tecnológico

de Monterrey incentivó a que más
mujeres estudiaran una carrera relacio-
nada con Ingeniería y Ciencias. 

En 1947 se graduó la primera mujer
de una carrera profesional en el Tec:
Graciela Soriano, Ingeniera Química
Industrial. 

Ricardo Saldívar Escajadillo,
Presidente del Consejo Directivo del
Tecnológico de Monterrey, dijo que “la
misión que nos dio vida y nos mantie-
ne es ofrecer una educación integral de
excelencia a personas comprometidas
con mejorar la vida de ellas mismas, de
la comunidad y del país.

Durante el evento y en el marco del
aniversario de la Institución, se develó

una placa conmemorativa que rinde tri-
buto a los 80 años de la institución, así
como a su fundador Eugenio Garza
Sada, y al personal que contribuyó a su
establecimiento. Una placa, la cual
plasma la labor y reconoce la labor del
Tec de Monterrey, a través de los años. 

“Esta placa reconoce la misión del
Tec y que la hemos logrado en comuni-
dad. Es importante reconocer a la
sociedad en Nuevo León, por ser la pri-
mera comunidad que creyó y albergó
este gran sueño; yo me siento muy
orgulloso de pensar que aquí nació y
creció el Tec y desde aquí se proyectó
como una institución nacional”, dijo.

El Universal.-                                          

Con una exposición que reúne tres
generaciones de artistas visuales titulada
"Hello again", La Capilla del Arte de la
Universidad de las Américas Puebla
(UDLAP), reabre sus puertas este semes-
tre de otoño 2023.

La Capilla del Arte, donde se han pre-
sentado relevantes artistas mexicanos y
extranjeros, ha sido remodelada a partir
de un proyecto que amplía sus muros y
espacios para exposiciones e instalacio-
nes tanto de pintores, escultores como
creadores experimentales.

En entrevista, Marie France Desdier
Fuentes, directora de Espacios Culturales
y Patrimonio Artístico de la UDLAP, y
responsable de la Capilla del Arte, infor-
ma que entre los artistas que cruzan tres
generaciones se encuentra obra de
"Carmen Wenzel que fue la primera
mujer escultora en Puebla en los años 70.

Por citar otro ejemplo tenemos a Pepe
Lazcarro, que también hizo mucha carre-
ra en los años 90. Hay obra de maestros
como como Gerardo Ramos Brito, que
también hizo carrera en la pintura, no
solo en Puebla. Muchos siguen activos".

La maestra agrega que "tenemos artis-
tas de trayectorias más recientes.
Exhibimos obra de Sary Haddad,
Antonio Álvarez, tenemos a Joel
Rendón, Carlos Arias, a Joaquín Conde.
Y también a los artistas de las nuevas
generaciones".

"Hello again" presenta 80 obras de
arte producidas entre 1977 y el 2023; el
visitante se encontrará con 55 artistas de
diferentes décadas en la que las obras
establecen un diálogo con el espectador.

La museografía no es cronológica y
está organizada en función de los tres
grandes temas recurrentes en la historia
del arte mundial: retrato, paisaje y natu-
raleza muerta.

César López                                                    

El público regiomontano vivirá un
evento musical histórico con el pianis-
ta alemán, Stephan Möller, al interpre-
tar en vivo el ciclo completo de las 32
sonatas para piano de Beethoven en
cuatro conciertos consecutivos en la
Gran Sala del Teatro de la Ciudad de
Conarte, del 7 al 10 de septiembre, en
coordinación y con el apoyo de la
Escuela Superior de Música y Danza
de Monterrey.

“A casi 90 años de la última vez,
quizá aquella ocasión por primera vez,
que se interpretó el ciclo completo de
las sonatas de Beethoven en
Monterrey, se tendrá la oportunidad
única de, en 4 días consecutivos, escu-
char este singular conjunto de piezas
para piano de uno de los autores fun-
damentales de la historia de la músi-
ca”, manifestó Gabriel Rangel,
Coordinador de Música de Conarte.

Fue en 1936 que se interpretó en
Monterrey el ciclo completo de las 32
sonatas del notable compositor alemán
Beethoven, en una serie de conciertos
organizados por la Sociedad Musical
Daniel Zambrano. 

Durante tres semanas, entre abril y
mayo de aquel año, exalumnas del
maestro Zambrano se repartieron la
ejecución del grupo de sonatas entre 31
pianistas.

Ahora, el pianista alemán Stephan
Möller, en un evento excepcional que
hará historia, ofrecerá el Ciclo de
Sonatas para piano de Beethoven.

Möller, con una amplia trayectoria en
Alemania y distintos países, se ha con-
centrado en la interpretación de los clá-
sicos vieneses, en particular, con la
gira 32x32 en la que presenta 32 con-
ciertos ejecutando de forma íntegra las
32 sonatas para piano de Beethoven.

“El evento en cuatro noches del
Ciclo de las Sonatas de Beethoven es
inédito en nuestra comunidad. Es sin
duda una oportunidad para escuchar de
manera magistral cómo la escritura de
Beethoven se transforma al paso del
tiempo, y cómo ofrece el genio de
Bonn obras según algunas comisiones.
¡Imperdible!”, consideró el vocal de
Conarte e integrante del patronato de la
ESMDM, Rodrigo González. 

La cita es el jueves 7 y viernes 8 de
septiembre a las 8:00 PM, el sábado 9
y domingo 10 a las 7:00 PM en la Gran
Sala del Teatro de la Ciudad. 

Además, 45 minutos antes de cada
concierto, el público formará parte del
diálogo musical entre Gabriel Rangel,
coordinador de Música de Conarte y el
crítico de música con especialidad en
piano, Lázaro Azar. 

Los boletos se pueden adquirir a
través del sistema Arema Ticket
(arema.mx). Del 1 al 3 de septiembre
el abono que incluye acceso a los 4
conciertos en las zonas VIP ($1,600
mxn) y General ($1,000 mxn), tendrán
la venta especial de 2 por 1; Del 4 al 10
de septiembre, los boletos individuales
por concierto, serán de VIP $400 mxn
y General: $220 mxn. En todos los
boletos se aplican cargos por servicio.

Reabre Capilla del Arte de Puebla 

Presenta Conarte las 32

sonatas de Beethoven, en vivo

La cita es del 7 al 10 de septiembre en el Teatro de la Ciudad.

Revive Tec de Monterrey
primer día de clases en 1943

A través de una experiencia musical, conmemoran el 80 aniversario con un viaje al 6 de septiembre de 1943, para
revivir el inicio de la Institución, en una casona de la calle Abasolo.

Se presentan 80 obras de 55 artis-
tas de diferentes décadas.

Con la placa resaltaron a los fundadores de la institución, como Don
Eugenio Garza Sada.

Dirige el pianista Stephan Möller

El ciclo es cada jueves de septiembre y octubre. La entrada es gratuita.

Puede el estrés modificar el ADN Proyectará Conarte ciclo 

de cine mexicano de comedia 
.César López                                                 

Un divertido viaje al pasado se vive con
el ciclo “La risa en la época de oro del cine
mexicano”, una selección de películas de
lo mejor de la comedia mexicana que se
proyectan en la Casa de la Cultura de
Nuevo León, con entrada es gratuita. 

El ciclo presentará una selección de
comedias representativas de actores como
El Piporro, Cantinflas y Tin Tan.

La cartelera alegrará a todos los regio-
montanos los jueves de septiembre y octu-
bre a las 19:00 horas.

“México de mis Recuerdos”, dirigida
por Juan Bustillo Oro. Es una producción
en tono de comedia, ubicada en los años
del porfiriato. Fernando Soler, Joaquín
Pardavé, Sofía Álvarez y Luis Aldás, inter-
pretan una intriga romántica en medio de
canciones, bailes y algo de poesía. Se pre-
senta el 7 de septiembre.

“Ahí Está el Detalle”, es otra de las
películas de Juan Bustillo Oro y, a consi-
deración de la crítica, el mejor trabajo del
célebre Mario Moreno “Cantinflas”,
acompañado por Joaquín Pardavé, Sara
García y Sofía Álvarez. Por caprichos del
destino, Cantinflas se ve obligado a asumir
la identidad de un hombre que está por
heredar una gran fortuna, pero lo malo es
que también se ve implicado en el asesina-

to de un criminal. La cita es el 14 de sep-
tiembre.

“El Rey del Barrio”, dirigida por
Gilberto Martínez Solares; es una de las
películas más famosas de Germán Valdés
“Tin Tan”. 

Aquí interpreta a un ferrocarrilero que,
en sus tiempos libres, intenta ser uno de los
mejores ladrones del mundo, fracasando
por completo. Mientras tanto, intenta con-
quistar a una vecina suya, de la que se ha
enamorado: Silvia Pinal. Se presenta el 21
de septiembre.

"A Toda Máquina”, de Ismael
Rodríguez y estelarizada por Pedro Infante
y Luis Aguilar. Este último intenta ayudar
a Pedro Chávez a salir adelante, pues es un
vagabundo y le ofrece ser compañeros de
cuarto. De ahí en adelante su amistad
desembocará en un caos total, sobre todo
cuando empiezan a trabajar juntos en el
servicio de tránsito. Programada el 28 de
septiembre.

“El Esqueleto de la Señora Morales”,
de Rogelio A. González. En el reparto,
Arturo de Córdova es Pablo, un taxider-
mista que es constantemente torturado por
su esposa, una mujer que pasa por buena y
piadosa y hace que todos crean que su
marido es un sádico brutal. Debido a esto,
Pablo es obligado a tomar una decisión
radical. Disfruta la película el 5 de octubre.

El Universal.-                                            

El estrés ha sido catalogado como
uno de los grandes problemas de la
modernidad. 

Vivir en las grandes y ruidosas ciu-
dades, los problemas económicos, el
trabajo, las complicaciones familiares,
etc., pueden llevar a que el cuerpo
reaccione con estrés, el cual de acuer-
do con el doctor Abu Dabrh, presiden-
te del Comité de la Asociación de
Atención Médica de la Junta Nacional
de Asesoramiento en Salud y Bienestar
de Mayo Clinic, es un factor de
demencia y cáncer, además de que
contribuye a que el ADN cambie.

El estrés crónico tiene un impacto
muy importante en el organismo tanto
de manera interna como externa, indi-
ca el especialista y agrega que, de
manera interna, éste afecta la estructu-
ra de las mitocondrias, que son las
encargadas de suministrar la mayor
parte de la energía necesaria para la
actividad celular mediante el proceso
de respiración celular y, al sufrir dema-
siado estrés, pueden dañar la salud y

tener un impacto modificando el ADN,
manifestándose a través de distintos
procesos inflamatorios que pueden lle-
var a desarrollar demencia o, incluso,
cáncer.

El también consultor asociado y
profesor adjunto de Medicina y
Medicina Familiar destaca que el
estrés está íntimamente involucrado
con el proceso de envejecimiento.

“Esto no significa vernos mayores,
sino que nuestro cuerpo empieza a
envejecer, comienza a tener dificultad
para procesar ciertas cuestiones.
Entonces, a mayor estrés, muchas de
nuestras funciones corporales pueden
empezar a disminuir". 

Aunque los niveles de estrés pueden
variar entre cada persona, existen cier-
tos biomarcadores que lo miden de
manera cualitativa y cuantitativa. Uno
de ellos es el cortisol.

El estrés malo se puede contrarres-
tar a través de comer y dormir mejor,
ejercitarnos, cuidarnos a nosotros mis-
mos, tener un hobby, algo que nos
guste hacer, tener conexiones sociales.

“Vivir y cultivar la resiliencia tam-

bién es muy importante”, añadió. 
Dabrh enfatiza que, para combatir-

lo, es vital saber qué es lo que está
generando el estrés, qué sentimientos
desencadena y cuánto tiempo se tiene
padeciendo para poder acudir con un
especialista que ayuda a tratarlo.

El estrés , es un estado de tensión
mental generado por una situación
difícil, según la OMS.


